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30-й всероссийский слёт трезвых сил «Тургояк-2019»
Стало уже доброй традици-

ей ежегодно встречаться трезвым 
людям страны с названьем Русь в 
июльские дни у воды, чистой, «как 
хрусталь», древнего и седого озера 
Тургояк и сочетать учёбу по трезво-
сти с активным отдыхом.

В этом году на трёх интерактив-
ных площадках прошли лекции, бе-
седы, презентации, встречи, семи-
нары, мастер-классы и круглые сто-
лы как опытных, всемирно извест-
ных трезвенников, так и молодых 
будущих лидеров трезвости России. 
Особый интерес представлял блок 
обмена опытом по темам трезво-
сти и здоровья, а также ролевые и 
деловые игры и публичная защита 
собственных проектов, направлен-
ных на отрезвление и оздоровление 
России, презентация рабочих форм 
продвижения трезвости.

Утром проводились оздорови-
тельные практики (парная йога), 
гимнастики (ковеланас – гибкий по-
звоночник), белояр, самооборона, 
утренние пробежки и скандинавская 
ходьба. Вечером проходили кон-
церты и спектакли, у костров были 
посиделки и вечёрки под гармонь и 
гитару.

Самое сильное впечатление 

оставили лекции по собриологии 
(наука о путях отрезвления обще-
ства) профессора и ректора слёта 
В.Г.Жданова и лекции члена-корре-
спондента Международной акаде-
мии менеджмента Всероссийского 
общественного движения в защиту 
семьи А.Л. Иванова. Сам факт того, 
что занятия по собриологии посеща-
ли до 200-250 человек одномомент-
но, свидетельствует о том, что почти 
половина участников слёта серьёзно 
отнеслась к процессу учёбы.

Профессор МАТР, врач-
травматолог-ортопед, член Россий-
ской федерации северной ходьбы 
В.И. Мелехин сделал презентацию 
проекта «Формула отрезвления и 
оздоровления России» и провёл че-
тыре мастер-класса: «Экстремаль-
ные курсы трезвости при ходьбе с 
палками», которые успешно завер-
шили соратники из Финляндии, Мо-
сквы, Московской области, Санкт-
Петербурга, Челябинска, Первоу-
ральска, Невьянска, Сургута, Омска 
– всего 12 человек.

На Координационном совете 
слёта были подведены предвари-
тельные итоги слёта, обсуждены во-
просы стратегии и тактики трезвен-
нического движения России на со-

временном этапе. Решили: зареги-
стрировать на федеральном уровне 
НКО и АНО на основе актива участ-
ников 30-го юбилейного слёта «Тур-
гояк-2019»; приступить к подготовке 
31-го слёта «Тургояк-2020», который 
состоится, как обычно, в период с 1 
по 7 июля 2020 года на озере Тур-
гояк. В.Г. Варанкин (председатель 
оргкомитета, Краснодарский край) 
выступил с сообщением о пред-
стоящем проведении 10-го Черно-
морского слёта трезвых сил России, 
который будет проведён в Анапе у 
самого синего в мире Черного моря 
с 8 по 15 сентября 2019 года.

Предварительный анализ со-
циологического опроса участни-
ков слёта, проведённый Партией 
сухого закона России, показывает: 
«Тургояк-2019» продолжает оста-
ваться ядром трезвеннического 
движения России. Это главная точ-
ка объединения основных трезвых 
сил страны. Идёт непростой про-
цесс обновления прежних методов 
работы и появления новых кадров 
и лидеров ТДР. Результаты анкети-
рования «Тургояк-2019» будут опу-
бликованы на сайте нашей партии 
позднее.

Валерий Мелехин

Метод Г.А. Шичко – 
мирное оружие 

возрождения России
В 1987 году я, будучи председателем ижевско-

го клуба трезвости «Родник», освоил новый психо-
лого-коррекционный метод Г.А. Шичко, позволя-
ющий избавлять людей от вредных зависимостей 
без лекарств. Этот метод включает в себя новую 
науку гортоновику о благотворном воздействии 
словом на человека. Умело поставленные вопро-
сы самоаналитических анкет, заставляющие за-
думаться о причинах прошлых ошибок человека, 
и осознанная покаянная письменная речь перед 
сном позволяют вернуть человеку его естествен-
ное творческое трезвое состояние. С помощью 
этого метода нам удалось уже в 1988 году в Ижев-
ске помочь более чем одной тысяче человек в из-
бавлении от вредных зависимостей. К нам на из-
учение этого метода стали приезжать сотни трез-
венников, в числе которых и известный оратор В.Г. 
Жданов и другие трезвенники, которые стали ши-
роко распространять этот метод в нашей стране. 
Развернулось общенародное трезвенное движе-
ние. Было создано более 400 новых клубов трез-
вости во главе с руководителями, применяющими 
метод Г.А. Шичко.

Среди тех, особенно плодотворно ипользует 
науку гортоновику можно назвать доктора меди-
цинских наук профессора К.Г. Башарина из Якутска, 
доктора медицинских наук А. М. Карпова из Казани, 
врача В.И. Мелехина из Екатеринбурга, председа-
теля клуба трезвости из г. Альметьевска В. Фахре-
ева, лидеров московской общественной организа-
ции «Молодёжь за трезвую столицу» В. Самарина 
и Е. Чернова и других. Объединения сознательных 
трезвенников за 30 лет работы разработали мно-
жество методов, как спасать людей от вредных 
зависимостей, если даже они пока не верят в то, 
что можно вновь прийти к трезвости. Это и так на-
зываемые «письма любви», когда близкие пишут 
человеку письма (более 40 писем), не показывая 
письма зависимому человеку. Это «сократовский» 
метод убеждения человека. Это программы «Дети 
спасают родителей», разработанные в ижевском 
клубе «Родник - трезвая семья». Ещё святой Иоанн 
Кронштадтский говорил, что придёт время, когда 
дети будут учить своих неразумных родителей. Г.А. 
Шичко писал о науке гортоновике, что овладение 
ею может привести к новой культурной оздорови-
тельной революции в стране. Прекрасный эффект 
даёт проведение вечерних занятий для родителей 
учащихся. Сегодня в трезвенных лекциях для уча-
щихся преобладает антинаркотическая информа-
ция. Но ведь все и так знают, что алкоголь и табак 
вредны, однако многие их употребляют. Нужна 
мотивация, заинтересованность. Главное в пропа-
гандистской работе сегодня – воспитание патрио-
тизма. Во времена Пушкина юношам внушали, что 
они должны стать героями, чем-то прославить себя 
и Россию. Юный А.С. Пушкин писал: «Великим быть 
желаю. Люблю России честь!» Поэтому наши лек-
ции в школах начинаются с гимна России: «Россия 
– священная наша держава…» 

Для девушки главная мотивация быть трезвой 
– иметь здоровое потомство, талантливых детей. 
В трезвых семьях степень талантливости детей 
увеличивается с каждым последующим ребёнком. 
Д.И. Менделеев был семнадцатым ребёнком в 
семье. Также как и наш знаменитый земляк – ору-
жейник М.Т. Калашников. Женщины стремились 
рожать больше детей, и на Руси рождалось много 
талантов. Новая наука гортоновика может помочь 
возрождению России в наше нелёгкое время. Пол-
ностью курс лекций по гортоновике можно про-
слушать на семинаре Международной академии 
трезвости в г. Сочи с 7 по 16 октября 2019 года, а 
также ежемесячно в Ижевской школе здоровья и 
трезвения. Т.: 8-912-029-25-35, (3412) 24-12-
06, Николай Владимирович Январский.

С 1 по 7 июля делегация Удмуртии в 
составе 20 человек принимала участие 
в 11-м международном школе-слёте 
«Увильды-2019». Мы были на многих 
слётах, но такого простора и размаха, 
какой мы встретили на Увильды, рань-
ше не видели. Огромные ромашковые 
поляны в окружении белоснежных по-
девичьи стройных берёз. Чистейшее 
озеро, в котором детям невозможно 
утонуть, потому что до глубокого места 
надо идти метров сорок. И множество 
семей с детьми, так как родители зна-
ют, что здесь не увидишь ни окурков, ни 
бутылок, здесь страна будущей трезвой 
православной России. Только зареги-
стрированных участников было более 
560 из 13 регионов России, но многие 
родители приезжали без регистрации 
и готовили себе пищу на кострах на бе-
регу озера. В формате лекций, семина-
ров, мастер-классов и консультаций на 
слёте работали 25 священников, пси-
хологов, социологов, специалистов по 
социальной работе из Москвы, Тюмени, 
Челябинска, Екатеринбурга, Ижевска, 
Санкт-Петербурга. Митрополит Челя-
бинский и Миасский Григорий посетил 
Международный слёт трезвенников 
и возглавил Божественную литургию 
в день рождества Иоанна Предтечи. 
Основной темой слёта была борьба с 
зависимостями. На слёте также обсуж-
дались вопросы организации работы 
обществ трезвости на приходах, работы 
с молодёжью, выстраивались отноше-
ния с общественными организациями. 
В течение семи дней работали 13 пло-
щадок психологического консультиро-
вания и социальной деятельности. Дети 
с удовольствием занимались в мастер-
классах по изобразительному и при-
кладному искусству. Старшеклассники 
начиная с 14 лет занимались в роман-
тическом месте на острове Большой Го-
лодай. Самые красивые наряды моло-
дые демонстрировали на вечёрке и на 

празднике «Ромашковый бал». Бывшие 
наркоманы, а ныне сознательные трез-
венники под руководством Владимира 
Дружинина обсуждали перспективы 
дальнейшей деятельности и дали со-
гласие приехать 10 ноября 2019 года в 
г. Ижевск на конференцию, посвящён-
ную 35-летию ижевского клуба «Род-
ник – трезвая семья». Среди множества 
выступающих на слёте учёных особен-
но привлекли наше внимание лекции 
учёного К.А. Шестакова из Тюмени (вы-
держки из его выступления мы публи-
куем) и профессора из Челябинска Е.И. 
Головановой, которая говорила о богат-
стве русского языка, выступала против 
его засорения иностранными слове-
сами – мониторинги, шопы, киллеры 
(вместо русского слова душегубы и т.д.) 

На концерте наша делегация спе-
ла песню, совместно сочинённую 
трезвенниками Удмуртии и Беларуси, 
«Вставай, страна любимая, вставай на 
смертный бой с коварной наркосилою, 
с продажною ордой…», а наши удмурт-
ские красавицы Эмилия и Елизавета 
прекрасно исполнили под дружные 
аплодисменты удмуртскую песню с 
танцем.

Члены нашей команды уже заранее 
стали планировать, кого приглашать на 
будущий слёт. 

А вот какой маленький, но емкий 
рассказ про слёт на озере Увильды на-
писал наш юный автор (10 лет) Ваня Ни-
кулин из Верхотуринска:

Жил один дяденька, который не мог 
уже обходиться без пьянки. У него была 
жена, которая очень хотела ему помочь. 
Она искала выход и в Интернете нашла 
объявление, что на озере Увильды со-
бирается слёт трезвенников. Она ста-
ла уговаривать мужа поехать вместе на 
слёт. Муж очень долго не соглашался, 
но потом согласился поехать с ней от-
дыхать. Жена ходила на все лекции по 
вопросам трезвости, стараясь помочь 
своему мужу. А мужу было скучно, и он 
целыми днями находился в палатке. 
Но через пару дней он всё же сходил 
на одну из лекций, и что-то его там за-
цепило, после этого он начал посещать 
все лекции по трезвению. А затем он 
пошёл на исповедь к священнику и там 
горько плакал, многое понял, просил у 
жены прощения и в конце слёта даже 
дал обет трезвости. Домой они поехали 
новой семьёй. 

От алкогольной от беды держите курс на Увильды! 
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ющий избавлять людей от вредных зависимостей 
без лекарств. Этот метод включает в себя новую 
науку гортоновику о благотворном воздействии 
словом на человека. Умело поставленные вопро-
сы самоаналитических анкет, заставляющие за-
думаться о причинах прошлых ошибок человека, 
и осознанная покаянная письменная речь перед 
сном позволяют вернуть человеку его естествен-
ное творческое трезвое состояние. С помощью 
этого метода нам удалось уже в 1988 году в Ижев-
ске помочь более чем одной тысяче человек в из-
бавлении от вредных зависимостей. К нам на из-
учение этого метода стали приезжать сотни трез-
венников, в числе которых и известный оратор В.Г. 
Жданов и другие трезвенники, которые стали ши-
роко распространять этот метод в нашей стране. 
Развернулось общенародное трезвенное движе-
ние. Было создано более 400 новых клубов трез-
вости во главе с руководителями, применяющими 
метод Г.А. Шичко.

Среди тех, особенно плодотворно ипользует 
науку гортоновику можно назвать доктора меди-
цинских наук профессора К.Г. Башарина из Якутска, 
доктора медицинских наук А. М. Карпова из Казани, 
врача В.И. Мелехина из Екатеринбурга, председа-
теля клуба трезвости из г. Альметьевска В. Фахре-
ева, лидеров московской общественной организа-
ции «Молодёжь за трезвую столицу» В. Самарина 
и Е. Чернова и других. Объединения сознательных 
трезвенников за 30 лет работы разработали мно-
жество методов, как спасать людей от вредных 
зависимостей, если даже они пока не верят в то, 
что можно вновь прийти к трезвости. Это и так на-
зываемые «письма любви», когда близкие пишут 
человеку письма (более 40 писем), не показывая 
письма зависимому человеку. Это «сократовский» 
метод убеждения человека. Это программы «Дети 
спасают родителей», разработанные в ижевском 
клубе «Родник - трезвая семья». Ещё святой Иоанн 
Кронштадтский говорил, что придёт время, когда 
дети будут учить своих неразумных родителей. Г.А. 
Шичко писал о науке гортоновике, что овладение 
ею может привести к новой культурной оздорови-
тельной революции в стране. Прекрасный эффект 
даёт проведение вечерних занятий для родителей 
учащихся. Сегодня в трезвенных лекциях для уча-
щихся преобладает антинаркотическая информа-
ция. Но ведь все и так знают, что алкоголь и табак 
вредны, однако многие их употребляют. Нужна 
мотивация, заинтересованность. Главное в пропа-
гандистской работе сегодня – воспитание патрио-
тизма. Во времена Пушкина юношам внушали, что 
они должны стать героями, чем-то прославить себя 
и Россию. Юный А.С. Пушкин писал: «Великим быть 
желаю. Люблю России честь!» Поэтому наши лек-
ции в школах начинаются с гимна России: «Россия 
– священная наша держава…» 

Для девушки главная мотивация быть трезвой 
– иметь здоровое потомство, талантливых детей. 
В трезвых семьях степень талантливости детей 
увеличивается с каждым последующим ребёнком. 
Д.И. Менделеев был семнадцатым ребёнком в 
семье. Также как и наш знаменитый земляк – ору-
жейник М.Т. Калашников. Женщины стремились 
рожать больше детей, и на Руси рождалось много 
талантов. Новая наука гортоновика может помочь 
возрождению России в наше нелёгкое время. Пол-
ностью курс лекций по гортоновике можно про-
слушать на семинаре Международной академии 
трезвости в г. Сочи с 7 по 16 октября 2019 года, а 
также ежемесячно в Ижевской школе здоровья и 
трезвения. Т.: 8-912-029-25-35, (3412) 24-12-
06, Николай Владимирович Январский.

С 1 по 7 июля делегация Удмуртии в 
составе 20 человек принимала участие 
в 11-м международном школе-слёте 
«Увильды-2019». Мы были на многих 
слётах, но такого простора и размаха, 
какой мы встретили на Увильды, рань-
ше не видели. Огромные ромашковые 
поляны в окружении белоснежных по-
девичьи стройных берёз. Чистейшее 
озеро, в котором детям невозможно 
утонуть, потому что до глубокого места 
надо идти метров сорок. И множество 
семей с детьми, так как родители зна-
ют, что здесь не увидишь ни окурков, ни 
бутылок, здесь страна будущей трезвой 
православной России. Только зареги-
стрированных участников было более 
560 из 13 регионов России, но многие 
родители приезжали без регистрации 
и готовили себе пищу на кострах на бе-
регу озера. В формате лекций, семина-
ров, мастер-классов и консультаций на 
слёте работали 25 священников, пси-
хологов, социологов, специалистов по 
социальной работе из Москвы, Тюмени, 
Челябинска, Екатеринбурга, Ижевска, 
Санкт-Петербурга. Митрополит Челя-
бинский и Миасский Григорий посетил 
Международный слёт трезвенников 
и возглавил Божественную литургию 
в день рождества Иоанна Предтечи. 
Основной темой слёта была борьба с 
зависимостями. На слёте также обсуж-
дались вопросы организации работы 
обществ трезвости на приходах, работы 
с молодёжью, выстраивались отноше-
ния с общественными организациями. 
В течение семи дней работали 13 пло-
щадок психологического консультиро-
вания и социальной деятельности. Дети 
с удовольствием занимались в мастер-
классах по изобразительному и при-
кладному искусству. Старшеклассники 
начиная с 14 лет занимались в роман-
тическом месте на острове Большой Го-
лодай. Самые красивые наряды моло-
дые демонстрировали на вечёрке и на 

празднике «Ромашковый бал». Бывшие 
наркоманы, а ныне сознательные трез-
венники под руководством Владимира 
Дружинина обсуждали перспективы 
дальнейшей деятельности и дали со-
гласие приехать 10 ноября 2019 года в 
г. Ижевск на конференцию, посвящён-
ную 35-летию ижевского клуба «Род-
ник – трезвая семья». Среди множества 
выступающих на слёте учёных особен-
но привлекли наше внимание лекции 
учёного К.А. Шестакова из Тюмени (вы-
держки из его выступления мы публи-
куем) и профессора из Челябинска Е.И. 
Головановой, которая говорила о богат-
стве русского языка, выступала против 
его засорения иностранными слове-
сами – мониторинги, шопы, киллеры 
(вместо русского слова душегубы и т.д.) 

На концерте наша делегация спе-
ла песню, совместно сочинённую 
трезвенниками Удмуртии и Беларуси, 
«Вставай, страна любимая, вставай на 
смертный бой с коварной наркосилою, 
с продажною ордой…», а наши удмурт-
ские красавицы Эмилия и Елизавета 
прекрасно исполнили под дружные 
аплодисменты удмуртскую песню с 
танцем.

Члены нашей команды уже заранее 
стали планировать, кого приглашать на 
будущий слёт. 

А вот какой маленький, но емкий 
рассказ про слёт на озере Увильды на-
писал наш юный автор (10 лет) Ваня Ни-
кулин из Верхотуринска:

Жил один дяденька, который не мог 
уже обходиться без пьянки. У него была 
жена, которая очень хотела ему помочь. 
Она искала выход и в Интернете нашла 
объявление, что на озере Увильды со-
бирается слёт трезвенников. Она ста-
ла уговаривать мужа поехать вместе на 
слёт. Муж очень долго не соглашался, 
но потом согласился поехать с ней от-
дыхать. Жена ходила на все лекции по 
вопросам трезвости, стараясь помочь 
своему мужу. А мужу было скучно, и он 
целыми днями находился в палатке. 
Но через пару дней он всё же сходил 
на одну из лекций, и что-то его там за-
цепило, после этого он начал посещать 
все лекции по трезвению. А затем он 
пошёл на исповедь к священнику и там 
горько плакал, многое понял, просил у 
жены прощения и в конце слёта даже 
дал обет трезвости. Домой они поехали 
новой семьёй. 

От алкогольной от беды держите курс на Увильды! 
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Колонка редактора

30-й всероссийский слёт трезвых сил «Тургояк-2019»
Стало уже доброй традици-

ей ежегодно встречаться трезвым 
людям страны с названьем Русь в 
июльские дни у воды, чистой, «как 
хрусталь», древнего и седого озера 
Тургояк и сочетать учёбу по трезво-
сти с активным отдыхом.

В этом году на трёх интерактив-
ных площадках прошли лекции, бе-
седы, презентации, встречи, семи-
нары, мастер-классы и круглые сто-
лы как опытных, всемирно извест-
ных трезвенников, так и молодых 
будущих лидеров трезвости России. 
Особый интерес представлял блок 
обмена опытом по темам трезво-
сти и здоровья, а также ролевые и 
деловые игры и публичная защита 
собственных проектов, направлен-
ных на отрезвление и оздоровление 
России, презентация рабочих форм 
продвижения трезвости.

Утром проводились оздорови-
тельные практики (парная йога), 
гимнастики (ковеланас – гибкий по-
звоночник), белояр, самооборона, 
утренние пробежки и скандинавская 
ходьба. Вечером проходили кон-
церты и спектакли, у костров были 
посиделки и вечёрки под гармонь и 
гитару.

Самое сильное впечатление 

оставили лекции по собриологии 
(наука о путях отрезвления обще-
ства) профессора и ректора слёта 
В.Г.Жданова и лекции члена-корре-
спондента Международной акаде-
мии менеджмента Всероссийского 
общественного движения в защиту 
семьи А.Л. Иванова. Сам факт того, 
что занятия по собриологии посеща-
ли до 200-250 человек одномомент-
но, свидетельствует о том, что почти 
половина участников слёта серьёзно 
отнеслась к процессу учёбы.

Профессор МАТР, врач-
травматолог-ортопед, член Россий-
ской федерации северной ходьбы 
В.И. Мелехин сделал презентацию 
проекта «Формула отрезвления и 
оздоровления России» и провёл че-
тыре мастер-класса: «Экстремаль-
ные курсы трезвости при ходьбе с 
палками», которые успешно завер-
шили соратники из Финляндии, Мо-
сквы, Московской области, Санкт-
Петербурга, Челябинска, Первоу-
ральска, Невьянска, Сургута, Омска 
– всего 12 человек.

На Координационном совете 
слёта были подведены предвари-
тельные итоги слёта, обсуждены во-
просы стратегии и тактики трезвен-
нического движения России на со-

временном этапе. Решили: зареги-
стрировать на федеральном уровне 
НКО и АНО на основе актива участ-
ников 30-го юбилейного слёта «Тур-
гояк-2019»; приступить к подготовке 
31-го слёта «Тургояк-2020», который 
состоится, как обычно, в период с 1 
по 7 июля 2020 года на озере Тур-
гояк. В.Г. Варанкин (председатель 
оргкомитета, Краснодарский край) 
выступил с сообщением о пред-
стоящем проведении 10-го Черно-
морского слёта трезвых сил России, 
который будет проведён в Анапе у 
самого синего в мире Черного моря 
с 8 по 15 сентября 2019 года.

Предварительный анализ со-
циологического опроса участни-
ков слёта, проведённый Партией 
сухого закона России, показывает: 
«Тургояк-2019» продолжает оста-
ваться ядром трезвеннического 
движения России. Это главная точ-
ка объединения основных трезвых 
сил страны. Идёт непростой про-
цесс обновления прежних методов 
работы и появления новых кадров 
и лидеров ТДР. Результаты анкети-
рования «Тургояк-2019» будут опу-
бликованы на сайте нашей партии 
позднее.

Валерий Мелехин

Метод Г.А. Шичко – 
мирное оружие 

возрождения России
В 1987 году я, будучи председателем ижевско-

го клуба трезвости «Родник», освоил новый психо-
лого-коррекционный метод Г.А. Шичко, позволя-
ющий избавлять людей от вредных зависимостей 
без лекарств. Этот метод включает в себя новую 
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словом на человека. Умело поставленные вопро-
сы самоаналитических анкет, заставляющие за-
думаться о причинах прошлых ошибок человека, 
и осознанная покаянная письменная речь перед 
сном позволяют вернуть человеку его естествен-
ное творческое трезвое состояние. С помощью 
этого метода нам удалось уже в 1988 году в Ижев-
ске помочь более чем одной тысяче человек в из-
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Развернулось общенародное трезвенное движе-
ние. Было создано более 400 новых клубов трез-
вости во главе с руководителями, применяющими 
метод Г.А. Шичко.

Среди тех, особенно плодотворно ипользует 
науку гортоновику можно назвать доктора меди-
цинских наук профессора К.Г. Башарина из Якутска, 
доктора медицинских наук А. М. Карпова из Казани, 
врача В.И. Мелехина из Екатеринбурга, председа-
теля клуба трезвости из г. Альметьевска В. Фахре-
ева, лидеров московской общественной организа-
ции «Молодёжь за трезвую столицу» В. Самарина 
и Е. Чернова и других. Объединения сознательных 
трезвенников за 30 лет работы разработали мно-
жество методов, как спасать людей от вредных 
зависимостей, если даже они пока не верят в то, 
что можно вновь прийти к трезвости. Это и так на-
зываемые «письма любви», когда близкие пишут 
человеку письма (более 40 писем), не показывая 
письма зависимому человеку. Это «сократовский» 
метод убеждения человека. Это программы «Дети 
спасают родителей», разработанные в ижевском 
клубе «Родник - трезвая семья». Ещё святой Иоанн 
Кронштадтский говорил, что придёт время, когда 
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вредны, однако многие их употребляют. Нужна 
мотивация, заинтересованность. Главное в пропа-
гандистской работе сегодня – воспитание патрио-
тизма. Во времена Пушкина юношам внушали, что 
они должны стать героями, чем-то прославить себя 
и Россию. Юный А.С. Пушкин писал: «Великим быть 
желаю. Люблю России честь!» Поэтому наши лек-
ции в школах начинаются с гимна России: «Россия 
– священная наша держава…» 

Для девушки главная мотивация быть трезвой 
– иметь здоровое потомство, талантливых детей. 
В трезвых семьях степень талантливости детей 
увеличивается с каждым последующим ребёнком. 
Д.И. Менделеев был семнадцатым ребёнком в 
семье. Также как и наш знаменитый земляк – ору-
жейник М.Т. Калашников. Женщины стремились 
рожать больше детей, и на Руси рождалось много 
талантов. Новая наука гортоновика может помочь 
возрождению России в наше нелёгкое время. Пол-
ностью курс лекций по гортоновике можно про-
слушать на семинаре Международной академии 
трезвости в г. Сочи с 7 по 16 октября 2019 года, а 
также ежемесячно в Ижевской школе здоровья и 
трезвения. Т.: 8-912-029-25-35, (3412) 24-12-
06, Николай Владимирович Январский.

С 1 по 7 июля делегация Удмуртии в 
составе 20 человек принимала участие 
в 11-м международном школе-слёте 
«Увильды-2019». Мы были на многих 
слётах, но такого простора и размаха, 
какой мы встретили на Увильды, рань-
ше не видели. Огромные ромашковые 
поляны в окружении белоснежных по-
девичьи стройных берёз. Чистейшее 
озеро, в котором детям невозможно 
утонуть, потому что до глубокого места 
надо идти метров сорок. И множество 
семей с детьми, так как родители зна-
ют, что здесь не увидишь ни окурков, ни 
бутылок, здесь страна будущей трезвой 
православной России. Только зареги-
стрированных участников было более 
560 из 13 регионов России, но многие 
родители приезжали без регистрации 
и готовили себе пищу на кострах на бе-
регу озера. В формате лекций, семина-
ров, мастер-классов и консультаций на 
слёте работали 25 священников, пси-
хологов, социологов, специалистов по 
социальной работе из Москвы, Тюмени, 
Челябинска, Екатеринбурга, Ижевска, 
Санкт-Петербурга. Митрополит Челя-
бинский и Миасский Григорий посетил 
Международный слёт трезвенников 
и возглавил Божественную литургию 
в день рождества Иоанна Предтечи. 
Основной темой слёта была борьба с 
зависимостями. На слёте также обсуж-
дались вопросы организации работы 
обществ трезвости на приходах, работы 
с молодёжью, выстраивались отноше-
ния с общественными организациями. 
В течение семи дней работали 13 пло-
щадок психологического консультиро-
вания и социальной деятельности. Дети 
с удовольствием занимались в мастер-
классах по изобразительному и при-
кладному искусству. Старшеклассники 
начиная с 14 лет занимались в роман-
тическом месте на острове Большой Го-
лодай. Самые красивые наряды моло-
дые демонстрировали на вечёрке и на 

празднике «Ромашковый бал». Бывшие 
наркоманы, а ныне сознательные трез-
венники под руководством Владимира 
Дружинина обсуждали перспективы 
дальнейшей деятельности и дали со-
гласие приехать 10 ноября 2019 года в 
г. Ижевск на конференцию, посвящён-
ную 35-летию ижевского клуба «Род-
ник – трезвая семья». Среди множества 
выступающих на слёте учёных особен-
но привлекли наше внимание лекции 
учёного К.А. Шестакова из Тюмени (вы-
держки из его выступления мы публи-
куем) и профессора из Челябинска Е.И. 
Головановой, которая говорила о богат-
стве русского языка, выступала против 
его засорения иностранными слове-
сами – мониторинги, шопы, киллеры 
(вместо русского слова душегубы и т.д.) 

На концерте наша делегация спе-
ла песню, совместно сочинённую 
трезвенниками Удмуртии и Беларуси, 
«Вставай, страна любимая, вставай на 
смертный бой с коварной наркосилою, 
с продажною ордой…», а наши удмурт-
ские красавицы Эмилия и Елизавета 
прекрасно исполнили под дружные 
аплодисменты удмуртскую песню с 
танцем.

Члены нашей команды уже заранее 
стали планировать, кого приглашать на 
будущий слёт. 

А вот какой маленький, но емкий 
рассказ про слёт на озере Увильды на-
писал наш юный автор (10 лет) Ваня Ни-
кулин из Верхотуринска:

Жил один дяденька, который не мог 
уже обходиться без пьянки. У него была 
жена, которая очень хотела ему помочь. 
Она искала выход и в Интернете нашла 
объявление, что на озере Увильды со-
бирается слёт трезвенников. Она ста-
ла уговаривать мужа поехать вместе на 
слёт. Муж очень долго не соглашался, 
но потом согласился поехать с ней от-
дыхать. Жена ходила на все лекции по 
вопросам трезвости, стараясь помочь 
своему мужу. А мужу было скучно, и он 
целыми днями находился в палатке. 
Но через пару дней он всё же сходил 
на одну из лекций, и что-то его там за-
цепило, после этого он начал посещать 
все лекции по трезвению. А затем он 
пошёл на исповедь к священнику и там 
горько плакал, многое понял, просил у 
жены прощения и в конце слёта даже 
дал обет трезвости. Домой они поехали 
новой семьёй. 

От алкогольной от беды держите курс на Увильды! 

)  

ФЕДОР УГЛОВ
 

Павел Александрович 
Великжанин

Человек между жизнью и смертью лежит.
Яркий свет отражается в бледных щеках.
Хоть годами не старый, но дряхлый на вид,
И бессильно трясётся худая рука. 

Но и тут вороватый надломанный взгляд
Так отчаянно рыщет по стен белизне,
Будто хочет найти у кладбищенских врат
Поллитровую ёмкость со смертью на дне.

А к столу подошёл знаменитый хирург,
И хоть завтра ему будет ровно сто лет,
Нет на свете таких же талантливых рук,
Твёрдо держащих скальпель, иглу и пинцет.

Засыпает больной, погружаясь в наркоз,
Вниз катиться легко по крутому пути.
А хирург, напрягая и руки, и мозг,
Операцию делает, чтобы спасти.

Он печальную правду разрезом открыл:
Алкоголем изъедено всё изнутри,
Если ты даже каплю когда-нибудь пил,
Рядом с доктором встань и туда посмотри.

Жизнь висела на ниточке, ею хирург
В долгой гонке со смертью накладывал шов.
И костлявая злобно под нос себе  бурк:
«Ухожу. Ты сильнее, врач Фёдор Углов!»

Врач устало подумал: «Сильней в этот раз,
Алкоголь  свою сеть не устанет плести.
Так что сколько бы  скальпелем душ я ни спас,
Всех людей только словом смогу я спасти....» 

Словом правды о том, что творит алкоголь,
Сколько судеб и жизней пустил под откос.
И какая внутри безысходная боль,
И как много застывших невидимых слёз.

И о том, чего может достичь человек, 
Не приемлющий капли отравы хмельной,
Как он сам, энергичный и бодрый в свой век,
Академиком стал из деревни глухой.

Его слово летело во все уголки:
От Невы, где он жил, до Сибири, где рос.
Он был самым истоком чистейшей реки
В мутном мире неправды стоял, как утёс.

Он себя выплавлял из природной руды
И ударами сердца ковал сталь идей.
Путь земной завершил, но  оставил труды 
Как маяк негасимый для трезвых людей!
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Общероссийская общественная организация 
«Объединение Оптималист»

 Несколько дней подряд на слёте Увильды выступал прекрасный оратор 

кандидат социологических наук К.А. Шестаков. Выдержки из его выступлений.

Информационная война

Губернатору Кировской 
области Васильеву И. В.

Общероссийская школа-
слёт «Тургояк-2019»

Решение членов правле-
ния ООО «Объединение Оп-
тималист» от 5.07.19

Присутствовали  шесть 
членов правления (из 9 чело-
век):

Афонин И.Н., Астахова 
Л.В. Волков В.Н., Коняев 
В.А., Куркин В.В., Самарин 
В.Н.

Заслушали и обсудили со-
общение члена-корреспон-
дента Российской народной 
академии наук, сотрудника  ка-
федры физики и медицинской 
информатики Кировского го-
сударственного медицинского 
университета, члена правле-
ния ООО «Объединение Опти-
малист» Волкова Владимира 
Николаевича об актуальности 
исследования радиоактивно-
сти табака, табачного дыма и 
пепла. 

Сведения о наличии в та-
баке радиоактивных веществ 
стали появляться после  взры-
ва  на ЧАЭС. В конце 1987 года 
в продажу стали поступать 
сигареты с табаком, собран-
ным  в1986 году, который имел 
очень высокое радиоактивное 
загрязнение. Через 20 лет ра-
диоактивность табачных изде-
лий снизилась до уровня есте-
ственного фона. В  2008 году  
в СМИ появилась информация 
о том, что западные произво-

дители скрывали с 60-х годов 
наличие  в табаке радиоактив-
ного полония-210 и других изо-
топов, которые распадаются 
с испусканием альфа частиц. 
Альфа частицы примерно в 
8000 раз тяжелее электрона и 
имеют энергию в 5-6 раз боль-
ше, чем бета  частицы. Поэтому 
при попадании альфа активных 
изотопов во время вдоха в ор-
ганизм человека разрушения  
в нём производятся в десят-
ки тысяч раз большие, чем от 
бета частиц и в сотни тысяч раз 
большие, чем от гамма квантов. 
Регистрация альфа излучения 
затруднена тем, что альфа ча-
стицы задерживаются даже 
листом бумаги. К сожалению, 
службы Роспотребнадзора не 
отчитываются о загрязнении  
радиоактивным  полонием-210,  
находящимся в табаке, пепле и 
окурках.  Кроме табака, эколо-
гическую опасность представ-
ляют отходы от курения (дым, 
пепел и окурки), потому что в 
них те же радиоактивные веще-
ства, которые были в исходном 
табачном изделии.  

Роспотребнадзор  не учи-
тывает опасность  загрязнения 
городов и сёл тысячами тонн 
табачного пепла в год, который 
содержит ядовитый  радиоак-
тивный  полоний-210 и кото-
рый разбрасывается курящими 
вблизи остановок транспорта и 
в других общественных местах. 
При подметании улиц и при по-
рывах ветра эту отраву в пер-

вую очередь вдыхают дети, так 
как у них маленький рост и они 
находятся в колясках.

Онкологические заболе-
вания при вдыхании табачной 
пыли, пепла  и при  жевании та-
бака возникают чаще, а зависи-
мость  тяжелее, чем от курения.

Экологическому загрязне-
нию населённых пунктов та-
бачным пеплом не уделяется 
никакого внимания во всём 
мире. Хотя более 10 лет назад 
СМИ сообщили, что  входящий 
в табак и пепел альфа активный 
полоний-210 считается самым 
опасным ядовитым веществом 
в мире. 

В 2012 году Министерство 
здравоохранения  РФ оценило 
потери от торговли табаком:  
около 300 000 курящих не до-
живают до пенсионного воз-
раста, что приводит к потерям  
1 500 миллиардов рублей в год. 
Для Кировской области в це-
нах 2012 года это составило 15 
миллиардов рублей в год (по-
рядка 40% годового бюджета. 
Население области составля-
ло примерно 1% от населения 
РФ), а доходы от торговли та-
баком – в тысячи раз меньше, 
так как в Кировской области не 
производят табачные изделия. 

Поэтому группа учёных из  
г. Кирова в 2018-2019 годах 
провела исследования радио-
активности табачных изделий и 
табачного пепла, а результаты 
опубликовала в сборниках тру-
дов научных конференций. (1,2)

Уважаемый 
Игорь Владимирович!

Направляем Вам наши 
предложения, которые помогут 
ограничить доступность табач-
ных изделий подрастающему 
поколению, снизить заболе-
ваемость и смертность насе-
ления и получить достоверные 
сведения о перемещении поло-
ния-210 по организму курящих 
людей и воздействия его на  их 
здоровье, подтверждённые на-
учными исследованиями.

Просим Вас рассмотреть 
наши  предложения:

1. О необходимости серти-
фикации  табачных изделий на 
наличие в них особо ядовитых 
радиоактивных веществ и раз-
мещении на них знака «Осто-
рожно: радиоактивность». Этот 
знак может заставить покупа-
телей задуматься о глупости 
курения. Мы, при финансовой 
поддержке, можем разработать 
методику этой сертификации.

2. О необходимости включе-
ния в СНиП табачных изделий 
по обращению с радиоактивны-
ми веществами и их отходами, 
которые содержат особо опас-
ный радиоактивный изотоп по-
лония-210.

3. Вынести торговлю табач-
ными изделиями из продукто-
вых магазинов  в специальные 
торговые точки, вход в которые 
производится только по па-
спорту, при достижении 18 лет, 
потому что табак  содержит са-
мое ядовитое вещество в мире 

– полоний-210. Это ограничит 
доступность табачных изделий 
для подрастающего поколения.

4. Решить вопрос о возмож-
ности проведения курса повы-
шения квалификации  для пре-
подавателей физики  средних 
образовательных школ, сред-
них специальных учебных заве-
дений и вузов на  удобной для 
педагогов базе  по исследова-
нию радиоактивности табака и 
табачного пепла и методе ви-
зуализации альфа распада. В 
процессе обучения авторы ис-
следований радиоактивности 
табака  расскажут о проведе-
нии  наглядных экспериментов  
при помощи доступных прибо-
ров,  проведут занятия с меж-
предметными связями (физи-
ка, биология, экология, основы 
ЗОЖ) и помогут мотивировать 
учащихся на сознательный вы-
бор здоровой и безопасной 
жизни, свободной от табачной 
отравы. 

Просим Вас письменно от-
ветить на данное Обращение 
в сроки, предусмотренные 
Законом  РФ, члену правле-
ния ООО «Объединение Опти-
малист» Волкову Владимиру 
Николаевичу  по адресу: Рос-
сия, 610 002, г. Киров, ул. К. 
Маркса, д.43, кв. 37.

С уважением! 
Председатель 

ООО «Объединение 
Оптималист» 

 Владимир Вальтерович 
Куркин

 ЛЮБОВЬ
Самая главная ценность, 

которая порождает и патрио-
тизм, и потребность иметь се-
мью, и уважение к старшим, и 
заботу о слабых, о немощных, 
о детях… где всё это коренит-
ся? О чём я сейчас говорю, как 
вы думаете? Что воспевают ху-
дожники, поэты, писатели, му-
зыканты? Без чего невозможно 
жить на планете? Об этом и 
батюшки в церкви говорят, это-
му и советские мультфильмы 
учили. О чём я сейчас говорю? 
Одно простое слово, смысл 
которого сегодня искажён, по-
нимание его утрачено. Что это 
такое? Что является основой 
всего? Без чего семью не по-
строить? Без любви! Это ЛЮ-
БОВЬ! Но только любовь – это 
не то, о чём поют полуголые 
певицы с экрана телевизора. 
Любовь – это умение забыть о 
себе и думать о другом, жить 
ради другого человека, и даже, 
если надо, умереть за другого 
человека. Почему наши воины 
всегда были непобедимыми? 
Потому что они готовы были 
умереть за Родину! Почему се-
мьи были крепкими? Муж жил 
ради семьи, жены, детей, а не 

ради выпивки, развлечений. 
Почему сейчас детей не рожа-
ют? «Какие дети? Я живу для 
себя, я хочу ездить за границу, 
отдыхать, делать карьеру, жить 
весело, покупать тачки, шмот-
ки, тряпки, перстни, жить для 
себя…» Дети мешают жить в 
кайф, жить для себя, развле-
каться. Противоположность 
Любви – эгоизм. Одним сло-
вом, сейчас пытаются вырас-
тить эгоистов. Мы забыли о 
любви и стали эгоистами – вот 
главная наша проблема. То есть 
любовь – это очень просто. Это 
когда человек забывает о себе 
и думает о другом. Это суть 
любви. Жертвенность. В люб-
ви есть стремление быть вме-
сте с объектом любви. В люб-
ви обязательно присутствует 
верность. Но прежде всего это 
жертвенность, готовность от-
дать даже свою жизнь за дру-
гого. Бывает и так, что прожить 
жизнь ради другого – это ещё 
сложнее, чем один раз совер-
шить подвиг. Мать, которая 
живёт ради детей. Отец, кото-
рый ради семьи живёт, он со-
вершает подвиг любви длиною 
в жизнь. Любовь – это как мать 
любит своего ребёнка. Мать 

живёт, прежде всего, ради сво-
его ребёнка. И если вы, ребята, 
девчата, хотите, чтобы ваши 
матери были счастливы, зна-
ете, что вы должны сделать? 
Быть СЧАСТЛИВЫМИ! То есть, 
если вы сами будете счастли-
вы, если у вас будет семья хо-
рошая, если вы найдёте сами 
себя в жизни, будете здоровы-
ми, если вы будете счастливы, 
то и ваших матерей, даже если 
они в чём-то будут несчастны, 
ваше счастье сделает счастли-
выми, потому что они вас лю-
бят. Вот что такое любовь! 

Девчонки, как мать любит 
своего ребёнка, так и мужа 
нужно своего любить. Парни, 
так и жену свою нужно любить, 
как мать любит своего ребён-
ка. Быть готовым отдать свою 
жизнь за неё, так и за Родину 
нужно быть готовыми отдать 
жизнь. Это и есть ЛЮБОВЬ. 
Без любви ничего не бывает. 
Итак, главная наша проблема 
– это эгоизм, то, что мы забы-
ли о любви.

Не СМИ, а «СМРаД».
Не СМИ, а СМРАД! И с по-

мощью этого СМРАДА стали 
выращивать новое поколе-

ние, нового человека фор-
мировать – развращённого, 
циничного, эгоистичного, 
самолюбивого. Ранний секс, 
беспорядочные половые свя-
зи. «Бери от жизни всё!», «Гу-
ляй, пока молодой!», «Каждый 
мужчина имеет право «нале-
во», «Живи в кайф!» и т.д. Эти 
установки стали внедрять в 
сознание. Это делается не 
напрямую, не говорят: «Пей, 
гуляй, развратничай», а это 
делается исподтишка, с по-
мощью медиатехнологий, 
телевидения, с помощью ней-
ролингвистического програм-
мирования, с помощью эрик-
соновского гипноза. С помо-
щью приёмов социальной ин-
женерии (это наука о том, как 
управлять людьми). И вы даже 
не понимаете, что находитесь 
в мишени демографической 
войны. Вами пытаются мани-
пулировать и манипулируют. 
И достаточно эффективно. Вы 
часто делаете не то, что вам 
нужно, а нужно дяде со сто-
роны. А дяде со стороны нуж-
но, чтобы Россия вымирала 
«миллион в год», чтобы взять 
нас можно было голыми рука-
ми. Навязывают неуважение к 

старшим, цинизм, нигилизм, 
распущенность, в том числе 
половую, делячество, рацио-
нализм, индивидуализм (моя 
хата с краю – ничего не знаю 
или это не мои проблемы), 
разобщают людей, форми-
руют негатив по отношению 
к школе, семье, государству, 
полиции, церкви, к тому, что 
мы называем «скрепами об-
щества». Для того чтобы всё 
разрушить, расшатать, раз-
валить то, что цементирует 
общество. Зачем это делают? 
Некоторые говорят: «Да ну, 
зачем кому-то нужно лезть в 
нашу жизнь?». «Кому выгод-
но, чтобы мы себя так вели?» 
Когда речь идёт о миллионах 
людей, это очень серьёзно! 
Кому это выгодно, чтобы мы 
так себя вели?

БИСМаРК
 Говорят, ещё в 19-м веке 

мудрый немец Бисмарк, кото-
рый завещал никогда не во-
евать с Россией, сказал: «Рус-
ских невозможно победить! 
Мы в этом убедились за сотни 
лет. 

Продолжение на 4-й стр.

2
Этапы большого пути

Начало cоздания 
клуба трезвости

1. В 1984 году в Ижевске был создан 
клуб трезвости «Родник». 10 ноября 
2024 года мы отмечаем сорокалетие 
клуба. Первыми активистами клуба 
были Бухлова Алла Яковлевна, старшая 

по дому на улице  Коммунаров, весёлый 
балалаечник Александр Дмитриевич 
Панфилов, мать алкоголика Шкляева 
Ксения Семёновна, гармонисты Безру-
ких Сергей Владимирович и Агафонов 
Вилик Александрович, ещё несколько 
бывших алкоголиков. С пропагандой 
художественной литературы пришла 
к нам в клуб библиотекарь Слесарева 
Ольга Тихоновна, которая и ныне явля-
ется активным членом клуба трезво-
сти. Свет и любовь несли в клуб трез-
вости женщины, изначально ведущие 
трезвую духовную жизнь, такие как 
Лучихина М.А., Девятова В.И., Шихова  
Л.К., которые ласково встречали в клу-
бе каждого вновь пришедшего, даже 
если он приходил впервые в клуб пья-
ным. Под влиянием окружения трезвен-
ников алкоголики менялись в лучшую 
сторонку. Пришла к нам в клуб член 
Совета ветеранов Ижевска Островская 
Н.Д., принесла нам в подарок чайный 
сервиз, прочитала свои проникновен-
ные стихи, активно помогала нам, и в 
дальнейшем ее стали именовать почёт-
ной старостой клуба. Почётными члена-
ми нашего клуба трезвости стали такие 
известные писатели, как Олег Поскрё-
бышев и Павел Куляшов.  

В то время в нашей стране действо-
вали такие широко известные клубы 
трезвости, как клуб «Аметист» в Кие-
ве (председатель А.Ф. Миролюбова), в 
Нижнем Тагиле клуб «Исток» (предсе-
датель Л.А. Ушакова), в Нижнем Новго-
роде «Радуга» (председатель Ф.Д.  Не-
уштов),  в Риге «Аметист» (председатель 

Э.Д. Брокан). Меня избрали председа-
телем клуба «Родник», и я специально 
съездил в Ригу, чтобы изучить опыт де-
ятельности клуба трезвости «Аметист». 
Я попал на заседание клуба, когда на 
очередной встрече чествовали именин-
ников. Звучала музыка, молодые люди 
и люди старшего возраста танцевали, 
пели, произносили безалкогольные то-
сты и поздравляли друг друга весёлым 
звоном бокалов с соками. Я спросил 
симпатичную женщину, нарколога, за-
местителя председателя клуба трезво-
сти, как мне относиться к выпивке? Я не 
был алкоголиком, а выпивал, как мне 
казалось, умеренно, больше по празд-
никам. Иногда мне мой начальник мог 
предложить выпить. Как быть в таком 
случае? Зам. председателя клуба отве-
тила мне так: «Когда я пришла в клуб 
трезвости, я выпивала немного, и для 
меня не составило особого труда отка-
заться совсем от потребления алкоголя 
так, как надо было показывать положи-
тельный пример членам клуба. Я узнала 
о многих прекрасных людях, которые 
всегда живут трезво, и мне было при-
ятно оказаться в такой чудесной ком-
пании трезвых замечательных людей, 
таких как прославленный  хирург Фё-
дор Углов, полевод-академик Терентий 

Мальцев, и других трезвенников».
После общения с членами клуба 

«Аметист» у меня окрепло решение 
на всю жизнь стать трезвенником, и 
я не жалею, что сорок лет я веду этот 
естественный наилучший творческий и 
благодатный образ жизни.  

2. Вооружившись уставом клуба 
трезвости «Аметист» и полученными 
знаниями, под впечатлением о заме-
чательной трезвенной деятельности 
членов клуба трезвости я вернулся в 
Ижевск, где рассказал о результатах 
знакомства с известным в стране клу-
бом трезвости «Аметист». 

3. Мы знали, что алкоголики, как 
правило, общительные и талантливые 
люди, которые под влиянием окружа-
ющей пьющей среды спиваются. Часто 
спиваются музыканты, гармонисты. И 
мы решили провести в ДК «Октябрь» 
вечер «Играй, гармонь!», чтобы при-
влечь музыкантов в наш клуб трезво-
сти.  Работники Дома культуры прове-
ли большую организационную работу, 
и в результате на вечер приехали из 
сельских районов столько музыкан-
тов, что вечер получился на славу, шёл 
он несколько часов, и после этого ве-
чера в Доме культуры был образован 
клуб гармонистов.  

4.  Вскоре в наш клуб пришли но-
вые активисты -трезвенники, такие как 
Карпикова В.Г., Гранцева Н.И., Фоми-
ных С.И., Яковлева В.В., Шапошникова 
В.И., Шихова Л.К. с дочерью Татьяной и 
внуками, Зайцев Е.В. и другие. 

2 этап. Уникальный 
метод Шичко

5. До 1987 года наши мероприятия 
в клубе были, скорее, информацион-
но-развлекательные. Читались лекции, 
были чаепития, занятия по оздоровле-
нию, песнопения – словом, мы пытались 
«ударить культурой по пьянке». Резуль-
тат был, но слабый. Каждый праздник 
кто-то из членов клуба «срывался». А 
у нас не было метода избавления за-
висимых от пьянства и курения. Но в 
1987 году в «Комсомольской правде»  
была опубликована статья о методе ГА. 
Шичко и о том,ю  как по этому мето-
ду протрезвевший бывший алкоголик 
Соколов Ю.А. за год смог избавить от 
алкогольной и курительной зависимо-
стей без медикаментов 980 человек. Я 
написал письмо Соколову с просьбой 
помочь в изучении  этого метода. 

(Продолжение на 3 странице)
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Через полгода я попал на курсы по 

методу Шичко, которые проводил Ю.А. 
Соколов в Екатеринбурге. На этих за-
нятиях было 50 алкоголиков и 10 нар-
кологов. Уже через 7 дней почти все 
занимающиеся освободились от алко-
голизма и курения.  В огромном зале 
Уралмаша был организован брифинг,  
на котором находящиеся в президиуме 
несколько бывших алкоголиков с радо-
стью делились впечатлениями, как они 
освободились от зависимостей, кото-
рые не отпускали их многие годы.  Это 
было чудным потрясением для многих, 
и я постарался изучить поглубже метод 
и попросил у Соколова разрешения 
самому проводить такие занятия.  Со-
колов дал разрешение и пояснил, что 
главное в методе – подробное изуче-
ние достоверной информации о вре-
де алкоголизма и пользе трезвости, 
изучение трезвенной терминологии. 
психоаналитические дневники перед 
сном и обязательное посещение клуба 
трезвости после окончания курсов на 
срок не менее года.  На первое занятие 
курсов по методу Г.А. Шичко на меха-
ническом заводе в Ижевске пришло  
20 человек. Когда почти все они через 
10 занятий избавились от алкоголизма 
и курения, в местных газетах появи-
лись заметки о чудесном  бесплатном 
избавлении от алкоголизма,  и на сле-
дующее занятие через месяц пришло 
уже более 100 человек. Я понял, что 
сам просто не успею  даже в бессон-
ные ночи проверить все дневники 
слушателей и обратился к тем, кто за-

кончил мою первую группу, с просьбой 
помочь мне и взять на себя  проверку 
дневников у  слушателей. Так у меня 
появились помощники, некоторые из 
них потом сами стали методистами и 
самостоятельно проводили занятия. 
Чудодейственная методика требовала 
дальнейшего изучения, и я поехал в 
Санкт-Петербург к вдове учёного Шич-
ко Люции Павловне, чтобы подробнее 
изучить метод. Люция Павловна поде-
лилась со мной архивными материала-
ми из наследия учёного Шичко, даже 
подарила мне копию дисссертации Г.А. 
Шичко «Вторая сигнальная система»  и 
рассказала какое большое внимание 
Шичко уделял работе клубов трезво-
сти. Уже через год в нашем ижевском 
клубе трезвости «Родник» закончили 
курсы по методу Шичко более 1000 
человек, из которых через год более 
65 процентов не пили и не курили. Об 

этом я рассказал на организационном 
съезде трезвенников в Новосибирске, 
и меня стали приглашать проводить 
занятия по методу Шичко в разные ре-
гионы страны. У меня появилось много 
талантливых учеников по методу Шич-
ко, таких как В.Г. Жданов, П.И. Губочкин, 
Н.К. Пирожков, В.С. Ершов, В.Н. Волков, 
В.И. Федотов, И.Н. Шакиров  и другие. 
Одним из важных направлений нашей 
деятельности я, следуя указаниям  Шич-
ко и Соколова, считаю организацию но-
вых клубов трезвости и организацию  
пропагандистской  работы клубов трез-
вости. А когда кто-то лишь проводит 
антиалкогольные курсы и не создаёт 
клубы трезвости, я считаю, это, скорее, 
вредное, чем полезное мероприятие, 
так как без поддержки клуба многие 
прошедшие курсы «срываются» и дис-
кредитируют метод Шичко.  

(Продолжение на 4 странице)
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Общероссийская общественная организация 
«Объединение Оптималист»

 Несколько дней подряд на слёте Увильды выступал прекрасный оратор 

кандидат социологических наук К.А. Шестаков. Выдержки из его выступлений.

Информационная война

Губернатору Кировской 
области Васильеву И. В.

Общероссийская школа-
слёт «Тургояк-2019»

Решение членов правле-
ния ООО «Объединение Оп-
тималист» от 5.07.19

Присутствовали  шесть 
членов правления (из 9 чело-
век):

Афонин И.Н., Астахова 
Л.В. Волков В.Н., Коняев 
В.А., Куркин В.В., Самарин 
В.Н.

Заслушали и обсудили со-
общение члена-корреспон-
дента Российской народной 
академии наук, сотрудника  ка-
федры физики и медицинской 
информатики Кировского го-
сударственного медицинского 
университета, члена правле-
ния ООО «Объединение Опти-
малист» Волкова Владимира 
Николаевича об актуальности 
исследования радиоактивно-
сти табака, табачного дыма и 
пепла. 

Сведения о наличии в та-
баке радиоактивных веществ 
стали появляться после  взры-
ва  на ЧАЭС. В конце 1987 года 
в продажу стали поступать 
сигареты с табаком, собран-
ным  в1986 году, который имел 
очень высокое радиоактивное 
загрязнение. Через 20 лет ра-
диоактивность табачных изде-
лий снизилась до уровня есте-
ственного фона. В  2008 году  
в СМИ появилась информация 
о том, что западные произво-

дители скрывали с 60-х годов 
наличие  в табаке радиоактив-
ного полония-210 и других изо-
топов, которые распадаются 
с испусканием альфа частиц. 
Альфа частицы примерно в 
8000 раз тяжелее электрона и 
имеют энергию в 5-6 раз боль-
ше, чем бета  частицы. Поэтому 
при попадании альфа активных 
изотопов во время вдоха в ор-
ганизм человека разрушения  
в нём производятся в десят-
ки тысяч раз большие, чем от 
бета частиц и в сотни тысяч раз 
большие, чем от гамма квантов. 
Регистрация альфа излучения 
затруднена тем, что альфа ча-
стицы задерживаются даже 
листом бумаги. К сожалению, 
службы Роспотребнадзора не 
отчитываются о загрязнении  
радиоактивным  полонием-210,  
находящимся в табаке, пепле и 
окурках.  Кроме табака, эколо-
гическую опасность представ-
ляют отходы от курения (дым, 
пепел и окурки), потому что в 
них те же радиоактивные веще-
ства, которые были в исходном 
табачном изделии.  

Роспотребнадзор  не учи-
тывает опасность  загрязнения 
городов и сёл тысячами тонн 
табачного пепла в год, который 
содержит ядовитый  радиоак-
тивный  полоний-210 и кото-
рый разбрасывается курящими 
вблизи остановок транспорта и 
в других общественных местах. 
При подметании улиц и при по-
рывах ветра эту отраву в пер-

вую очередь вдыхают дети, так 
как у них маленький рост и они 
находятся в колясках.

Онкологические заболе-
вания при вдыхании табачной 
пыли, пепла  и при  жевании та-
бака возникают чаще, а зависи-
мость  тяжелее, чем от курения.

Экологическому загрязне-
нию населённых пунктов та-
бачным пеплом не уделяется 
никакого внимания во всём 
мире. Хотя более 10 лет назад 
СМИ сообщили, что  входящий 
в табак и пепел альфа активный 
полоний-210 считается самым 
опасным ядовитым веществом 
в мире. 

В 2012 году Министерство 
здравоохранения  РФ оценило 
потери от торговли табаком:  
около 300 000 курящих не до-
живают до пенсионного воз-
раста, что приводит к потерям  
1 500 миллиардов рублей в год. 
Для Кировской области в це-
нах 2012 года это составило 15 
миллиардов рублей в год (по-
рядка 40% годового бюджета. 
Население области составля-
ло примерно 1% от населения 
РФ), а доходы от торговли та-
баком – в тысячи раз меньше, 
так как в Кировской области не 
производят табачные изделия. 

Поэтому группа учёных из  
г. Кирова в 2018-2019 годах 
провела исследования радио-
активности табачных изделий и 
табачного пепла, а результаты 
опубликовала в сборниках тру-
дов научных конференций. (1,2)

Уважаемый 
Игорь Владимирович!

Направляем Вам наши 
предложения, которые помогут 
ограничить доступность табач-
ных изделий подрастающему 
поколению, снизить заболе-
ваемость и смертность насе-
ления и получить достоверные 
сведения о перемещении поло-
ния-210 по организму курящих 
людей и воздействия его на  их 
здоровье, подтверждённые на-
учными исследованиями.

Просим Вас рассмотреть 
наши  предложения:

1. О необходимости серти-
фикации  табачных изделий на 
наличие в них особо ядовитых 
радиоактивных веществ и раз-
мещении на них знака «Осто-
рожно: радиоактивность». Этот 
знак может заставить покупа-
телей задуматься о глупости 
курения. Мы, при финансовой 
поддержке, можем разработать 
методику этой сертификации.

2. О необходимости включе-
ния в СНиП табачных изделий 
по обращению с радиоактивны-
ми веществами и их отходами, 
которые содержат особо опас-
ный радиоактивный изотоп по-
лония-210.

3. Вынести торговлю табач-
ными изделиями из продукто-
вых магазинов  в специальные 
торговые точки, вход в которые 
производится только по па-
спорту, при достижении 18 лет, 
потому что табак  содержит са-
мое ядовитое вещество в мире 

– полоний-210. Это ограничит 
доступность табачных изделий 
для подрастающего поколения.

4. Решить вопрос о возмож-
ности проведения курса повы-
шения квалификации  для пре-
подавателей физики  средних 
образовательных школ, сред-
них специальных учебных заве-
дений и вузов на  удобной для 
педагогов базе  по исследова-
нию радиоактивности табака и 
табачного пепла и методе ви-
зуализации альфа распада. В 
процессе обучения авторы ис-
следований радиоактивности 
табака  расскажут о проведе-
нии  наглядных экспериментов  
при помощи доступных прибо-
ров,  проведут занятия с меж-
предметными связями (физи-
ка, биология, экология, основы 
ЗОЖ) и помогут мотивировать 
учащихся на сознательный вы-
бор здоровой и безопасной 
жизни, свободной от табачной 
отравы. 

Просим Вас письменно от-
ветить на данное Обращение 
в сроки, предусмотренные 
Законом  РФ, члену правле-
ния ООО «Объединение Опти-
малист» Волкову Владимиру 
Николаевичу  по адресу: Рос-
сия, 610 002, г. Киров, ул. К. 
Маркса, д.43, кв. 37.

С уважением! 
Председатель 

ООО «Объединение 
Оптималист» 

 Владимир Вальтерович 
Куркин

 ЛЮБОВЬ
Самая главная ценность, 

которая порождает и патрио-
тизм, и потребность иметь се-
мью, и уважение к старшим, и 
заботу о слабых, о немощных, 
о детях… где всё это коренит-
ся? О чём я сейчас говорю, как 
вы думаете? Что воспевают ху-
дожники, поэты, писатели, му-
зыканты? Без чего невозможно 
жить на планете? Об этом и 
батюшки в церкви говорят, это-
му и советские мультфильмы 
учили. О чём я сейчас говорю? 
Одно простое слово, смысл 
которого сегодня искажён, по-
нимание его утрачено. Что это 
такое? Что является основой 
всего? Без чего семью не по-
строить? Без любви! Это ЛЮ-
БОВЬ! Но только любовь – это 
не то, о чём поют полуголые 
певицы с экрана телевизора. 
Любовь – это умение забыть о 
себе и думать о другом, жить 
ради другого человека, и даже, 
если надо, умереть за другого 
человека. Почему наши воины 
всегда были непобедимыми? 
Потому что они готовы были 
умереть за Родину! Почему се-
мьи были крепкими? Муж жил 
ради семьи, жены, детей, а не 

ради выпивки, развлечений. 
Почему сейчас детей не рожа-
ют? «Какие дети? Я живу для 
себя, я хочу ездить за границу, 
отдыхать, делать карьеру, жить 
весело, покупать тачки, шмот-
ки, тряпки, перстни, жить для 
себя…» Дети мешают жить в 
кайф, жить для себя, развле-
каться. Противоположность 
Любви – эгоизм. Одним сло-
вом, сейчас пытаются вырас-
тить эгоистов. Мы забыли о 
любви и стали эгоистами – вот 
главная наша проблема. То есть 
любовь – это очень просто. Это 
когда человек забывает о себе 
и думает о другом. Это суть 
любви. Жертвенность. В люб-
ви есть стремление быть вме-
сте с объектом любви. В люб-
ви обязательно присутствует 
верность. Но прежде всего это 
жертвенность, готовность от-
дать даже свою жизнь за дру-
гого. Бывает и так, что прожить 
жизнь ради другого – это ещё 
сложнее, чем один раз совер-
шить подвиг. Мать, которая 
живёт ради детей. Отец, кото-
рый ради семьи живёт, он со-
вершает подвиг любви длиною 
в жизнь. Любовь – это как мать 
любит своего ребёнка. Мать 

живёт, прежде всего, ради сво-
его ребёнка. И если вы, ребята, 
девчата, хотите, чтобы ваши 
матери были счастливы, зна-
ете, что вы должны сделать? 
Быть СЧАСТЛИВЫМИ! То есть, 
если вы сами будете счастли-
вы, если у вас будет семья хо-
рошая, если вы найдёте сами 
себя в жизни, будете здоровы-
ми, если вы будете счастливы, 
то и ваших матерей, даже если 
они в чём-то будут несчастны, 
ваше счастье сделает счастли-
выми, потому что они вас лю-
бят. Вот что такое любовь! 

Девчонки, как мать любит 
своего ребёнка, так и мужа 
нужно своего любить. Парни, 
так и жену свою нужно любить, 
как мать любит своего ребён-
ка. Быть готовым отдать свою 
жизнь за неё, так и за Родину 
нужно быть готовыми отдать 
жизнь. Это и есть ЛЮБОВЬ. 
Без любви ничего не бывает. 
Итак, главная наша проблема 
– это эгоизм, то, что мы забы-
ли о любви.

Не СМИ, а «СМРаД».
Не СМИ, а СМРАД! И с по-

мощью этого СМРАДА стали 
выращивать новое поколе-

ние, нового человека фор-
мировать – развращённого, 
циничного, эгоистичного, 
самолюбивого. Ранний секс, 
беспорядочные половые свя-
зи. «Бери от жизни всё!», «Гу-
ляй, пока молодой!», «Каждый 
мужчина имеет право «нале-
во», «Живи в кайф!» и т.д. Эти 
установки стали внедрять в 
сознание. Это делается не 
напрямую, не говорят: «Пей, 
гуляй, развратничай», а это 
делается исподтишка, с по-
мощью медиатехнологий, 
телевидения, с помощью ней-
ролингвистического програм-
мирования, с помощью эрик-
соновского гипноза. С помо-
щью приёмов социальной ин-
женерии (это наука о том, как 
управлять людьми). И вы даже 
не понимаете, что находитесь 
в мишени демографической 
войны. Вами пытаются мани-
пулировать и манипулируют. 
И достаточно эффективно. Вы 
часто делаете не то, что вам 
нужно, а нужно дяде со сто-
роны. А дяде со стороны нуж-
но, чтобы Россия вымирала 
«миллион в год», чтобы взять 
нас можно было голыми рука-
ми. Навязывают неуважение к 

старшим, цинизм, нигилизм, 
распущенность, в том числе 
половую, делячество, рацио-
нализм, индивидуализм (моя 
хата с краю – ничего не знаю 
или это не мои проблемы), 
разобщают людей, форми-
руют негатив по отношению 
к школе, семье, государству, 
полиции, церкви, к тому, что 
мы называем «скрепами об-
щества». Для того чтобы всё 
разрушить, расшатать, раз-
валить то, что цементирует 
общество. Зачем это делают? 
Некоторые говорят: «Да ну, 
зачем кому-то нужно лезть в 
нашу жизнь?». «Кому выгод-
но, чтобы мы себя так вели?» 
Когда речь идёт о миллионах 
людей, это очень серьёзно! 
Кому это выгодно, чтобы мы 
так себя вели?

БИСМаРК
 Говорят, ещё в 19-м веке 

мудрый немец Бисмарк, кото-
рый завещал никогда не во-
евать с Россией, сказал: «Рус-
ских невозможно победить! 
Мы в этом убедились за сотни 
лет. 

Продолжение на 4-й стр.
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Общероссийская общественная организация 
«Объединение Оптималист»

 Несколько дней подряд на слёте Увильды выступал прекрасный оратор 

кандидат социологических наук К.А. Шестаков. Выдержки из его выступлений.

Информационная война

Губернатору Кировской 
области Васильеву И. В.

Общероссийская школа-
слёт «Тургояк-2019»

Решение членов правле-
ния ООО «Объединение Оп-
тималист» от 5.07.19

Присутствовали  шесть 
членов правления (из 9 чело-
век):

Афонин И.Н., Астахова 
Л.В. Волков В.Н., Коняев 
В.А., Куркин В.В., Самарин 
В.Н.

Заслушали и обсудили со-
общение члена-корреспон-
дента Российской народной 
академии наук, сотрудника  ка-
федры физики и медицинской 
информатики Кировского го-
сударственного медицинского 
университета, члена правле-
ния ООО «Объединение Опти-
малист» Волкова Владимира 
Николаевича об актуальности 
исследования радиоактивно-
сти табака, табачного дыма и 
пепла. 

Сведения о наличии в та-
баке радиоактивных веществ 
стали появляться после  взры-
ва  на ЧАЭС. В конце 1987 года 
в продажу стали поступать 
сигареты с табаком, собран-
ным  в1986 году, который имел 
очень высокое радиоактивное 
загрязнение. Через 20 лет ра-
диоактивность табачных изде-
лий снизилась до уровня есте-
ственного фона. В  2008 году  
в СМИ появилась информация 
о том, что западные произво-

дители скрывали с 60-х годов 
наличие  в табаке радиоактив-
ного полония-210 и других изо-
топов, которые распадаются 
с испусканием альфа частиц. 
Альфа частицы примерно в 
8000 раз тяжелее электрона и 
имеют энергию в 5-6 раз боль-
ше, чем бета  частицы. Поэтому 
при попадании альфа активных 
изотопов во время вдоха в ор-
ганизм человека разрушения  
в нём производятся в десят-
ки тысяч раз большие, чем от 
бета частиц и в сотни тысяч раз 
большие, чем от гамма квантов. 
Регистрация альфа излучения 
затруднена тем, что альфа ча-
стицы задерживаются даже 
листом бумаги. К сожалению, 
службы Роспотребнадзора не 
отчитываются о загрязнении  
радиоактивным  полонием-210,  
находящимся в табаке, пепле и 
окурках.  Кроме табака, эколо-
гическую опасность представ-
ляют отходы от курения (дым, 
пепел и окурки), потому что в 
них те же радиоактивные веще-
ства, которые были в исходном 
табачном изделии.  

Роспотребнадзор  не учи-
тывает опасность  загрязнения 
городов и сёл тысячами тонн 
табачного пепла в год, который 
содержит ядовитый  радиоак-
тивный  полоний-210 и кото-
рый разбрасывается курящими 
вблизи остановок транспорта и 
в других общественных местах. 
При подметании улиц и при по-
рывах ветра эту отраву в пер-

вую очередь вдыхают дети, так 
как у них маленький рост и они 
находятся в колясках.

Онкологические заболе-
вания при вдыхании табачной 
пыли, пепла  и при  жевании та-
бака возникают чаще, а зависи-
мость  тяжелее, чем от курения.

Экологическому загрязне-
нию населённых пунктов та-
бачным пеплом не уделяется 
никакого внимания во всём 
мире. Хотя более 10 лет назад 
СМИ сообщили, что  входящий 
в табак и пепел альфа активный 
полоний-210 считается самым 
опасным ядовитым веществом 
в мире. 

В 2012 году Министерство 
здравоохранения  РФ оценило 
потери от торговли табаком:  
около 300 000 курящих не до-
живают до пенсионного воз-
раста, что приводит к потерям  
1 500 миллиардов рублей в год. 
Для Кировской области в це-
нах 2012 года это составило 15 
миллиардов рублей в год (по-
рядка 40% годового бюджета. 
Население области составля-
ло примерно 1% от населения 
РФ), а доходы от торговли та-
баком – в тысячи раз меньше, 
так как в Кировской области не 
производят табачные изделия. 

Поэтому группа учёных из  
г. Кирова в 2018-2019 годах 
провела исследования радио-
активности табачных изделий и 
табачного пепла, а результаты 
опубликовала в сборниках тру-
дов научных конференций. (1,2)

Уважаемый 
Игорь Владимирович!

Направляем Вам наши 
предложения, которые помогут 
ограничить доступность табач-
ных изделий подрастающему 
поколению, снизить заболе-
ваемость и смертность насе-
ления и получить достоверные 
сведения о перемещении поло-
ния-210 по организму курящих 
людей и воздействия его на  их 
здоровье, подтверждённые на-
учными исследованиями.

Просим Вас рассмотреть 
наши  предложения:

1. О необходимости серти-
фикации  табачных изделий на 
наличие в них особо ядовитых 
радиоактивных веществ и раз-
мещении на них знака «Осто-
рожно: радиоактивность». Этот 
знак может заставить покупа-
телей задуматься о глупости 
курения. Мы, при финансовой 
поддержке, можем разработать 
методику этой сертификации.

2. О необходимости включе-
ния в СНиП табачных изделий 
по обращению с радиоактивны-
ми веществами и их отходами, 
которые содержат особо опас-
ный радиоактивный изотоп по-
лония-210.

3. Вынести торговлю табач-
ными изделиями из продукто-
вых магазинов  в специальные 
торговые точки, вход в которые 
производится только по па-
спорту, при достижении 18 лет, 
потому что табак  содержит са-
мое ядовитое вещество в мире 

– полоний-210. Это ограничит 
доступность табачных изделий 
для подрастающего поколения.

4. Решить вопрос о возмож-
ности проведения курса повы-
шения квалификации  для пре-
подавателей физики  средних 
образовательных школ, сред-
них специальных учебных заве-
дений и вузов на  удобной для 
педагогов базе  по исследова-
нию радиоактивности табака и 
табачного пепла и методе ви-
зуализации альфа распада. В 
процессе обучения авторы ис-
следований радиоактивности 
табака  расскажут о проведе-
нии  наглядных экспериментов  
при помощи доступных прибо-
ров,  проведут занятия с меж-
предметными связями (физи-
ка, биология, экология, основы 
ЗОЖ) и помогут мотивировать 
учащихся на сознательный вы-
бор здоровой и безопасной 
жизни, свободной от табачной 
отравы. 

Просим Вас письменно от-
ветить на данное Обращение 
в сроки, предусмотренные 
Законом  РФ, члену правле-
ния ООО «Объединение Опти-
малист» Волкову Владимиру 
Николаевичу  по адресу: Рос-
сия, 610 002, г. Киров, ул. К. 
Маркса, д.43, кв. 37.

С уважением! 
Председатель 

ООО «Объединение 
Оптималист» 

 Владимир Вальтерович 
Куркин

 ЛЮБОВЬ
Самая главная ценность, 

которая порождает и патрио-
тизм, и потребность иметь се-
мью, и уважение к старшим, и 
заботу о слабых, о немощных, 
о детях… где всё это коренит-
ся? О чём я сейчас говорю, как 
вы думаете? Что воспевают ху-
дожники, поэты, писатели, му-
зыканты? Без чего невозможно 
жить на планете? Об этом и 
батюшки в церкви говорят, это-
му и советские мультфильмы 
учили. О чём я сейчас говорю? 
Одно простое слово, смысл 
которого сегодня искажён, по-
нимание его утрачено. Что это 
такое? Что является основой 
всего? Без чего семью не по-
строить? Без любви! Это ЛЮ-
БОВЬ! Но только любовь – это 
не то, о чём поют полуголые 
певицы с экрана телевизора. 
Любовь – это умение забыть о 
себе и думать о другом, жить 
ради другого человека, и даже, 
если надо, умереть за другого 
человека. Почему наши воины 
всегда были непобедимыми? 
Потому что они готовы были 
умереть за Родину! Почему се-
мьи были крепкими? Муж жил 
ради семьи, жены, детей, а не 

ради выпивки, развлечений. 
Почему сейчас детей не рожа-
ют? «Какие дети? Я живу для 
себя, я хочу ездить за границу, 
отдыхать, делать карьеру, жить 
весело, покупать тачки, шмот-
ки, тряпки, перстни, жить для 
себя…» Дети мешают жить в 
кайф, жить для себя, развле-
каться. Противоположность 
Любви – эгоизм. Одним сло-
вом, сейчас пытаются вырас-
тить эгоистов. Мы забыли о 
любви и стали эгоистами – вот 
главная наша проблема. То есть 
любовь – это очень просто. Это 
когда человек забывает о себе 
и думает о другом. Это суть 
любви. Жертвенность. В люб-
ви есть стремление быть вме-
сте с объектом любви. В люб-
ви обязательно присутствует 
верность. Но прежде всего это 
жертвенность, готовность от-
дать даже свою жизнь за дру-
гого. Бывает и так, что прожить 
жизнь ради другого – это ещё 
сложнее, чем один раз совер-
шить подвиг. Мать, которая 
живёт ради детей. Отец, кото-
рый ради семьи живёт, он со-
вершает подвиг любви длиною 
в жизнь. Любовь – это как мать 
любит своего ребёнка. Мать 

живёт, прежде всего, ради сво-
его ребёнка. И если вы, ребята, 
девчата, хотите, чтобы ваши 
матери были счастливы, зна-
ете, что вы должны сделать? 
Быть СЧАСТЛИВЫМИ! То есть, 
если вы сами будете счастли-
вы, если у вас будет семья хо-
рошая, если вы найдёте сами 
себя в жизни, будете здоровы-
ми, если вы будете счастливы, 
то и ваших матерей, даже если 
они в чём-то будут несчастны, 
ваше счастье сделает счастли-
выми, потому что они вас лю-
бят. Вот что такое любовь! 

Девчонки, как мать любит 
своего ребёнка, так и мужа 
нужно своего любить. Парни, 
так и жену свою нужно любить, 
как мать любит своего ребён-
ка. Быть готовым отдать свою 
жизнь за неё, так и за Родину 
нужно быть готовыми отдать 
жизнь. Это и есть ЛЮБОВЬ. 
Без любви ничего не бывает. 
Итак, главная наша проблема 
– это эгоизм, то, что мы забы-
ли о любви.

Не СМИ, а «СМРаД».
Не СМИ, а СМРАД! И с по-

мощью этого СМРАДА стали 
выращивать новое поколе-

ние, нового человека фор-
мировать – развращённого, 
циничного, эгоистичного, 
самолюбивого. Ранний секс, 
беспорядочные половые свя-
зи. «Бери от жизни всё!», «Гу-
ляй, пока молодой!», «Каждый 
мужчина имеет право «нале-
во», «Живи в кайф!» и т.д. Эти 
установки стали внедрять в 
сознание. Это делается не 
напрямую, не говорят: «Пей, 
гуляй, развратничай», а это 
делается исподтишка, с по-
мощью медиатехнологий, 
телевидения, с помощью ней-
ролингвистического програм-
мирования, с помощью эрик-
соновского гипноза. С помо-
щью приёмов социальной ин-
женерии (это наука о том, как 
управлять людьми). И вы даже 
не понимаете, что находитесь 
в мишени демографической 
войны. Вами пытаются мани-
пулировать и манипулируют. 
И достаточно эффективно. Вы 
часто делаете не то, что вам 
нужно, а нужно дяде со сто-
роны. А дяде со стороны нуж-
но, чтобы Россия вымирала 
«миллион в год», чтобы взять 
нас можно было голыми рука-
ми. Навязывают неуважение к 

старшим, цинизм, нигилизм, 
распущенность, в том числе 
половую, делячество, рацио-
нализм, индивидуализм (моя 
хата с краю – ничего не знаю 
или это не мои проблемы), 
разобщают людей, форми-
руют негатив по отношению 
к школе, семье, государству, 
полиции, церкви, к тому, что 
мы называем «скрепами об-
щества». Для того чтобы всё 
разрушить, расшатать, раз-
валить то, что цементирует 
общество. Зачем это делают? 
Некоторые говорят: «Да ну, 
зачем кому-то нужно лезть в 
нашу жизнь?». «Кому выгод-
но, чтобы мы себя так вели?» 
Когда речь идёт о миллионах 
людей, это очень серьёзно! 
Кому это выгодно, чтобы мы 
так себя вели?

БИСМаРК
 Говорят, ещё в 19-м веке 

мудрый немец Бисмарк, кото-
рый завещал никогда не во-
евать с Россией, сказал: «Рус-
ских невозможно победить! 
Мы в этом убедились за сотни 
лет. 

Продолжение на 4-й стр.
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Коллективное 
членство в 

Международной 
Славянской академии 
О нашей трезвенной деятельности 

стало широко известно в стране, и мы 
получили почётное приглашение стать 
коллективным членом Международ-
ной Славянской академии наук, обра-
зования, искусств и культуры. Прези-
дентом этой академии был известный 
в мире доктор экономических наук 
Б.И. Искаков, который подготовил 
много новых учёных, кандидатов и 
докторов наук. В академию принима-
лись выдающиеся писатели-патриоты, 
такие как И.В. Дроздов, В.И. Белов, ху-
дожники, скульпторы, учёные разных 
направлений. Критерием приёма в 
академию была российская и мировая 
известность и реальная значимость 
деятельности для становления Рос-
сии.  Спустя несколько лет и в Ижевске 
было создано отделение МСА.

Духовная 
составляющая                      

Прекрасно помогает реаблитации 
закончивших курсы избавления от ал-
коголизма духовная составляющая — 
православие. 

Вот уже на протяжении  почти 20 
лет совершаются крестные ходы по 
маршруту Ижевск-Воткинск — село 
Кельчино, где бывшие алкоголики вос-

становили храм Николая Чудотворца, 
облагородили родники и соорудили 
купель в честь иконы Пресвятой Бо-
городицы «Неупиваемая чаша». При-
нимаются обеты трезвости, соверша-
ются молебны, что способствует росту 
духовности освободившихся от алко-
гольной зависимости. 

Мотивация 
родителей и детей на 

трезвый здоровый 
образ жизни. 

Программа «Дети 
спасают родителекй»
При проведении лекций в шко-

лах мы столкнулись с такой пробле-
мой.  Школьники в основной массе 
благоприятно воспринимают лекции 
о вреде алкоголизма и курения. Но 
если посмотреть на отдалённые ре-

зультаты такой профилактической 
агитации, то видим, что большинство 
школьников, даже неоднократно 
слышавших о вреде алкоголя, всё же 
впоследствии начинают пить и курить. 
Почему? Дело в том, что большинство 
родителей школьников потребляют 
алкоголь.  Дети стоят перед выбором, 
кого слушать,  у кого учиться — у нас 
или у родителей.  Мы же не должны 
настраивать детей против родителей.  
Нерушима библейская истина: «Чти 
отца своего и мать, и благо тебе будет 
и долговечна булет  жизнь твоя!»  

Исходя из всего этого, мы в ижев-
ском клубе «Родник — трезвая семья» 
создали программу «Дети спасают ро-
дителей». На лекциях мы обращаемся 
к школьникам, особенно к тем, у кого 
пьющие родители, с призывом не ру-
гать родителей, а  с любовью просить 
пьющих отказаться от употребления 
легальных наркотиков ради здоровья 
семьи. Но для того чтобы учить дру-
гих, надо самим показывать пример. 
И дети, изучая материал о вреде нар-
котиков и убеждая в этом родителей, 
сами становятся трезвенниками в 
дальнейшей перспективе. 

Очень важно в школе создавать об-
щества трезвости совместно с роди-
телями и детьми.  

Наши соратники
Задачи отрезвления общества гро-

мадны, надеяться, что эти задачи кто-
то решит за нас, нереально. «Спешите 
делать добро!» «Выбрался сам — по-
моги другому!». Если не мы, то кто 
же!»

С уважением: Николай Январский, 
сопредседатель ижевского клуба  

«Родник — трезвая семья».
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ВСТРЕЧИ С УГЛОВЫМ (К 120-ЛЕТИЮ Ф.Г. УГЛОВА)
Октябрь уж наступил.
Уж роща отрясает
Последние листы с нагих своих ветвей.
Дохнул осеннний хдад,
дорога промерзает.
Журча, ещё бежит за мельницу ручей...
Но пруд уже застыл...

Осень... Пора пробуждения, про-
яснения сознания. Осенью 5 октября 
1904 года в сибирском городке Чу-
гуево родился Фёдор Углов, ставший 
выдающимся хирургом, замечатель-
ным учёным-трезвенником, великим 
патриотом Земли русской. Он один 
из первых в СССР выполнял сложней-
шие операции на пищеводе, аденоме 
предстательной железы, на лёгких, при 
пороках сердца. Автор  искусственного 
клапана сердца. Все 900 дней блокады 
Ленинграда он проводил многочис-
ленные операции. За свои работы он 
был удостоен звания лауреата Ленин-
ской премии. 

Трезвенники Ижевска впервые по-
знакомились с Ф.Г. Угловым в 1985 году. 
На его выступлении в ДК «Октябрь» 
собрался полный зал. Фёдор Григорье-
вич стал говорить не о своих медицин-
ских заслугах, а о необходимости вве-
дения закона трезвости в России. Одна 
их женщин, присутствовавшая на его 
лекции, с ехидством спросила: «Фёдор 
Григорьевич, а как вы думаете, много 
ли здесь в зале алкоголиков?»  Фёдор 
Григорьевич оглядел зал, улыбнулся 
и сказал: «Да я считаю, все вы здесь, 
ребята, алкоголики!» Зал изумлённо 
примолк. А Углов продолжал: «Кто та-
кие алкоголики? Как зовут человека, 
который курит? Курильщик. А если ку-
рит только одну сигарету в день? Всё 
равно курильщик. А если человек упо-
требляет алкоголь, этот яд и наркотик, 
пусть даже один раз в месяц, кто он? 
Алкоголик, поскольку потребляет алко-

голь, то вещество, которое разрушает 
организм. Если он употребляет алко-
голь редко, всё равно он показывает 
отрицательный пример окружающим, 
в том числе детям. Все в зале вдумчиво 
слушали прославленного врача...

Мы, трезвенники Удмуртии и всей 
России, избрали Фёдора Григорьевича 
нашим руководителем движения «За 
трезвую Россию» и на протяжении 20 
лет ежегодно встречались с ним на на-
ших слётах и конференциях. Он много 
рассказывал о себе. Вырос он в семье 
ссыльного  отца, которого привезли в 
ссылку в далёкую сибирскую сторону. 
В семье Угловых было 6 детей. Мать 
Фёдора Анастасия Николаевна была 
неграмотной, но мудрой женщиной. 
Отец семьи Угловых Григорий Гаврило-
вич иногда выпивал. И когда дети ста-
ли жаловаться матери, что отец пьёт, 
мать посадила детей на лавку рядом и 
сказала: «Дети, ваш отец много стра-
дал. Его отправили в ссылку, и он мно-
го пьёт. А у вас же нет ничего такого 
плохого. Отец вас кормит, поэтому не 
ругайте отца». Чтобы отвлечь отца от 
выпивки, она просила его читать для 
семьи вечером книги, стихи, сказки. 
Часто вечерами они пели старинные 
русские песни. У Феди была прекрас-
ная память, и он быстро запоминал 
стихи и песни. Одна из песен, запом-
нившаяся Феде, можно сказать, спасла 
ему жизнь. После окончания школы 
Федя решил стать врачом и отправил-
ся поступать в мединститут в Иркутске.  
Добирался он до института 28 дней. 
Когда он на катере с матросами плыл 
по Лене, он заметил, что матросы ходят 
угрюмые. А Федя с детства запомнил 
заповеди матери, которая говорила: 
«Делайте, дети, добро людям. Сделали 
и забудьте, не ждите за это сразу бла-
годарности. Но знайте, что, когда вам 

будет трудно, ваше добро вернётся 
к вам, и, может быть, даже с лихвой». 
Федя решил развеселить матросов 
и запел им песню про Кудеяра-раз-
бойника, который раскаялся и ушёл 
от разбойников в монастырь молить-
ся за людей. Когда Фёдор заканчивал 
песню, один из матросов выкрикнул: 
«Хватит, студент. Разбередил душу! Мы 
тебя хотели за борт выкинуть, а деньги 
твои забрать. Ладно, живи,студент!» 

Фёдор Григорьевич всем сердцем 
любил людей, стремился лечить, спа-
сать их и, как говорил, купался в до-
бре.  Когда стал работать врачом, он не 
выпил ни одной рюмки водки, так как 
знал, что его помощь хирурга может 
понадобиться в любой момент, поэто-
му он не имеет права рисковать жиз-
нью больных. 

За трезвость он начал бороться сво-
ими выступлениями, статьями. книгами 
ещё до ВОВ. Учился он всю жизнь. В 
возрасте 95 лет он изучил методику 
Бейтса-Шичко и за 6 дней с помо-
щью упражений и самоаналитических 
дневников снял очки, которые до этого 
носил 45 лет. В 100 лет он прекрасно 
читал доклады без очков.  Ф.Г. Углов бо-
ролся с несправедливостью. Он спас из 
тюрьмы несколько патриотов России, 
которых обвиняли в антисемитизме, 
за что Углова некоторые журналисты 
клеймили как антисемита и предла-
гали объявить дессидентом. Но в 1981 
году на съезде наркологов страны в г. 
Дзержинске он выступил с убедитель-
ным докладом о тревожной ситуации 
в стране из-за пьянства и предложил 
бороться за введение в стране «су-
хого закона». Настолько убедителен 
был доклад академика медицины, что 
большинство присутствовавщих в зале 
врачей, учёных и общественников 
проголосовали за введение «сухого 
закона». На следующий день доклад 
Углова изъяли. А он пошёл уже гулять 
по стране. Началось широчайшее пя-
тое трезвенное движение в стране, 
которое, по словам учёного Г.А. Шич-
ко, друга Углова, должно обязатель-
но закончиться введением в России 
«сухого закона». Как скоро он будет 
введён, через 5 лет, через 10, через 20 
лет, через 30 лет, — всё это зависит от 
нас, от нашего широчайшего участия 
в трезвенном движении страны. Наше 
дело правое — мы победим! 

Н. Январский
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Впервые я познакомился с 
Федором Григорьевичем Угло-
вым в 1994 году. Он написал 
мне письмо;

«Уважаемый Владимир Вальтеро-
вич!» и далее обращается ко мне,как 
к председателю камчатского клуба 
«Соратник»,

Представляете, всемирно извест-
ный академик медицинских наук 
СССР Федор Углов находит время мне 
написать письмо!  Рекомендует мне, 
как правильно работать по написа-
нию  дневников слушателями мето-
дом Шичко.

Я проводил общественную работу 
на Камчатке по организации клубов 
трезвости  с 1990 года, и совместно 
со Ждановым Владимиром Георги-
евичем готовили преподавателей, 
для которых требовалась постоянная 
стажировка в плане проведения ка-
чественного контроля за  ведением 
дневников. Как раз об этом и писал 
Федор Григорьевич, чтобы анализи-
ровать долговременные результаты 
написания дневников .

Кроме того, пишет Углов, всем со-
ратникам обязательно надо читать 
газеты, трезвенническую литературу, 
наполнять свое сознание научными 
знаниями о трезвости. Как показы-
вает  опыт работы в клубах, именно 
постоянные встречи соратников, где 

своевременно делятся своими ре-
зультатами и неудачами, где легче 
помочь дельным советом, тем самым 
предупреждаем срывы в написании 
дневников.

Благодаря советам и практическим 
рекомендациям Федора Григорьеви-
ча, наши клубы возросли по районам 
Камчатки до четырех; к нам приез-
жали и оказывали практическую по-
мощь в клубах, лекторы  Жданов В.Г., 
Власов Л.В., Иванова Л,С., генерал  
Петров К.П., (единственная полити-
ческая партия выходила на выборы с 
трезвеннической программой!.

Я тоже баллотировался в депутаты 
Законодательного Собрания Камчат-
ского края, и наша трезвенная армия, 
подготовленная и  сознательная, в ря-
дах которой значилось более двух ты-
сяч соратников (спасибо Федору Гри-
горьевичу), внесла огромный вклад, 
что я в течение 10 лет избирался в 
двух созывах и работал председате-
лем комитета по экологии и приро-
допользованию. За этот период мной 
внесены более 20 законодательных 
инициатив и законов, касающихся 
вопросов трезвости, нравственности 
и здоровья, которые были приняты на 
сессиях Законодательного Собрания 
края, частично рассматривались на 
уровне Государственной Думы.

14 лет мы сотрудничали с Федо-
ром Григорьевичем, мои встречи с 

ним обязательно записывались в мой 
личный дневник, а вообще у меня 
дневники ведутся с 1958 года и по 
сей день. Я благодарен встречам с 
моим мудрым наставником, старшим 
соратником, с Полководцем Пятого 
трезвенного движения – с Федором 
Григорьевичем Угловым! Эти встре-
чи незабываемые на наших съез-
дах, проходившие в Новосибирске, 
Санкт-Петербурге, Москве, Красно-
горске, Севастополе, где в течение 
20 лет наш полководец  бессменно 
руководил Союзом борьбы за народ-
ную трезвость! Я был безмерно рад 
и счастлив, когда получал от Федора 
Григорьевича приглашения, чтобы от-
метить в торжественной обстановке в 
Таврическом дворце его 95-летие,  а в 
2004 году – столетие!

Его жизненный путь в 104 года яв-
ляется для  нас, соратников, достой-
ным  примером - Служить Отечеству и 
Народу!

Он оставил нам в наследство бога-
тый материал для изучения; полтора 
десятка жизненных книг, насыщен-
ных добротой и любовью к людям. 
Ф.Г. Углов в своей последней книге 
«Человеку мало века» (второе изда-
ние) обращается к нам, соратникам, 
на стр.135: «Любите всех людей, де-
лайте добро»

 С любовью к вам Владимир 
Вальтерович Куркин

Куркин об Углове
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Наступает новая эпоха в разви-
тии общественного здоровья, когда на 
фоне инфекционной заболеваемости  
дерзко демонстрируют себя социаль-
но обусловленные болезни. Инфекция 
настигает людей из окружающей их 
среды, а социально зависимые болезни 
возникают в условиях полного согласия 
с самим человеком,  его средой обита-
ния и образом жизни. По этой причине 
возникают достаточно затруднённые 
контакты врачей с пациентами. 

Если «этот мир придуман не нами», 
то нельзя так настойчиво требовать от 
него удовлетворения наших потреб-
ностей непрерывно. Наука и разум 
человека, подчинённые лишь одной 
цели - насыщению своей ненасытной 
жажды, являются для природы разру-
шительными. В 60-е годы ХХ столетия 
известный французский архитектор 
-краевед Мишель Рагон в своей книге  
«Города будущего» говорил, что самым 
опасным злом человечества станет ав-
томобиль – искусственное существо, 
созданное людьми...» К этому я бы до-
бавил, что данное  изобретение самим 
человеком создаёт опасность в жизни 
по двум причинам: первая обуславли-
вает малоподвижность человека, при-
водящая к полноте и ожирению, вто-
рая — совершающиеся автодорожные 
происшествия нередко заканчиваются 
инвалидностью или смертью человека. 

В условиях прогрессивных подхо-
дов к первичной профилактике в этих 
условиях лежит концепция личной от-
ветственности каждого за своё здоро-
вье, то есть главная причина болезней 
заключается в собственном поведении 
людей. В этой связи на кафедре обще-
ственного здоровья и здравоохране-
ния Ижевской медицинской академии 
преподавание вопросов первичного 
взаимодействия врача с пациентом 
строится на доминанте мышления, что 
надо лечить не болезнь, а образ жиз-
ни человека, ибо здоровье является 
важным элементом социальной про-
блемы. Коллективом кафедры было 
издано методическое пособие «Ос-
новы современной профилактики», 
рекомендованное Учебно-методиче-
ским объединением по медицинскому 
и фармацевтическому  образованию 
вузов России. Ориентация на здоро-
вый образ жизни должна исходить от 
врачей. Но конечная цель – убежде-
ние населения, и в первую очередь на 

соблюдение гигиенически обоснован-
ного образа жизни. Воспитание здоро-
вого образа жизни в детском возрасте 
«проманш» достигается эффективнее, 
по сравнению с взрослыми людьми, 
когда убеждение о здоровом образе 
жизни строится  на исключении не-
гативных факторов, нажитых годами. 
В настоящее время распространено в 
обществе три типа отношений к сво-
ему здоровью: самосохранительное, 
равнодушное и саморазрушительное.   

Они и порождают соответствую-
щие характеры людей, связанных в 
своих проявлениях или со здоровым 
образом жизни, или с разрушитель-
ным образом поведения. Освоение 
студентами предлагаемой кафедрой 
концепции основ современной про-
филактики обучения правильному 
взаимодействию врача с пациентом  
сводится к осуществлению одной из 
трёх  практических задач: подготов-
ка и оформление санитарных бюл-
летеней  на актуальную проблему 
по сохранению здоровья общества 
и дальнейшее участие в конкурсе; 
подготовка и проведение лекций и 
собеседований с населением на тему, 
которую обосновали сами студен-
ты маркетинговым исследованием в 
предполагаемом коллективе; подго-
товка и представление в форме дело-
вой игры (театрализованного показа) 
по формированию взаимодействия 
врачей с населением. 

Студенты, занимающиеся в студен-
ческом научном обществе на кафедре, 
самостоятельно изучают отношение 
населения к здоровому образу жизни, 
оценивают образ жизни студентов, их 
репродуктивное здоровье и отноше-
ние к вредным привычкам путём про-
ведения социологических исследо-
ваний. Например, студенты академии 
принимают участие в акции по изме-
рению  артериального давления насе-
ления с опросом об информировании 
их об акции «Проверь своё давление», 
посвящённое Всемирному Дню здоро-
вья. Студенты должны быть осведом-
лены об общепринятых критериях, 
определяющих здоровый образ жиз-
ни граждан: сознательное и активное 
участие каждого гражданина в созда-
нии санитарно-гигиенических условий 
труда и быта, индивидуальный поря-
док жизни, который включает отказ от 
вредных привычек, формирование в 

обществе межличностных отношений  
на основе уважения и доброжелатель-
ности друг к другу, бережное отноше-
ние к окружающей среде, повышение 
медицинской активности населения 
методом само- и взаимовоспитания. 
В последующем каждый студент са-
мостоятельно анализирует своё пове-
дение и даёт самооценку состояния 
своего образа жизни.  

д. м.н. В.Н. Савельев

От редакции:  18 октября в рам-
ках традиционных Угловских чте-
ний в Ижевском доме учёных под 
руководством председателя Совета 
старейшин Удмуртии В.Н. Савельева 
состоялась встреча с учёными, по-
свящённая 120-летию Ф.Г. Углова. На 
встрече присутствовали врачи и сту-
денты медицинской академии, веду-
щие здоровый трезвый образ жизни. 
Прежде всего это сам Владимир Ни-
кифорович Савельев, преподаватель 
медицинской академии, бывший 15 
лет министром здравоохранения Уд-
муртской Республики. Это под его 
началом в Удмуртии была построена 
прекрасная республиканская боль-
ница, оборудованная современной 
медицинской техникой и с внима-
тельными компетентными врачами. 
Сам Савельев в возрасте 89 лет ведёт 
здоровый образ жизни, обливается на 
улице родниковой водой, много хо-
дит пешком, пишет книги и преподаёт 
в медакадемии. 

Его в среде Ижевской школы здо-
ровья зовут «удмуртский Углов».

На Угловских чтениях присутство-
вал врач из Екатеринбурга, учёный 
В.И. Мелехин, который также ведёт 
прекрасный здоровый образ жизни, 
выступает с трезвенными лекциями 
в разных регионах страны, пропаган-
дирует северную ходьбу с палками, 
развивая принцип: «трезвые — здоро-
вейте, здоровые — трезвейте».

На встрече также участвовали  
врачи из Воткинска, ведущие здо-
ровый трезвый образ жизни. Это 
Чудакова Галина Васильевна, врач 
«Скорой помощи», и её дочь Татьяна, 
прекрасный врач и массажист.  

Словом, Угловские чтения  по-
казали, что в России много замеча-
тельных врачей, продолжающих сле-
довать примеру хирурга-академика 
Ф.Г. Углова.

Тезисы доклада на Международной конференции 
25-29 ноября 2024 года на тему «Современные подходы 

к обучению взаимодействию врача с пациентом»
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Дата    26.10.2024                                                                               Место и время проведения 16-00 Яндекс-Телемост

Общероссийская общественная организация «Объединение «Оптималист»
Совещание Правления

ПРОТОКОЛ № 74

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. О проведении занятий по методу Г.А. Шичко и лекций 

в клубах, учебных заведениях, на других площадках, а так-
же об организации новых клубов.

Докладчики: Январский Н.В., Астахова Л.В, Волков В.Н. 
и другие.

2.Организационные вопросы по Уставу, по заместителям 
председателя. Инф. Куркин В.В.

Присутствовало 10 чел.: Миронов А.Н., Куркин В.В., 
Астахова Л.В., Бондаренко В.А., Нечволод Н.П., Русинова 
Н.Г., Волков В.Н., Аникин С.С., Стаценко В.А., Январский Н.В. 

1. Куркин В.В. сообщил, что ООО «Объединение «Оп-
тималист» работает в соответствии с Уставом организации. 
Руководит организацией выборный орган – Координаци-
онный совет. Из состава КС избираются члены правления 
во главе с председателем. В Уставе прописаны полномочия 
председателя организации, также двух заместителей пред-
седателя. По сложившейся практике заседания правления 
проходят ежемесячно. В настоящий период – в последнюю 
субботу месяца в 16.00. онлайн на Яндекс-Телемост.  На за-
седания приглашаются и члены КС с отчётами о проделан-
ной работе. Предлагаю поручить зам. председателя Январ-
скому Н.В. организационные вопросы работы организации, 
зам. председателя Аникину С.С. – идеологическое направ-
ление организации. Подчеркнул, что основной целью ор-
ганизации, по Уставу, является объединение усилий членов 
организации и широких слоев общественности в целях 
пропаганды здорового, трезвого образа жизни людей.

2. Астахова Л.В. сообщила, что всем членам правления 
выслала видеоматериалы, а также отрывки из некоторых 
дневников. Видеоматериал с Евгением Ледневым ещё раз 
доказывает, что очень часто метод Г.А. Шичко искажают, 
дают его некорректно. Это зачастую приводит к обратному 
результату. Необходимо чётко следовать методу. Л.В. пред-
ставила презентацию «Систематизация метода Г.А. Шичко». 
В презентации кратко представлены цели и задачи метода, 
приемы, структура занятия, способы передачи информации 
в учебном процессе, способы обучения, авторский (обяза-
тельный) блок Г.А. Шичко, психологический блок, медицин-
ский блок, социальный блок, экономический блок, куль-
турологический блок, исторический и демографический. 
Важной составляющей метода является обучение правилам 
ведения дневника. Организация группы (домашний кружок, 
клуб, общественная организация) – третий основной эле-
мент метода Г.А.Шичко. Без создания после обучения по 
методу Шичко группы, клуба, трезвеннической организа-
ции люди остаются в одиночестве среди пьющего социума 
и срываются, чем дискредитируют метод Шичко. Поэтому, 
если преподаватель провёл курсы по освобождению от за-
висимостей, он, соблюдая правила метода, должен создать 
группу, назначить старшего и держать с ним связь, приез-

жать к своим ученикам, проводить с ними какие-то занятия, 
мероприятия, пока они не станут самостоятельными.

Январский Н.В. обратил внимание на слова Ф.Г.Углова 
о долговременном воздействии метода Шичко. Считает, что 
для фундамента трезвости нужны четыре столпа: инфор-
мация, мотивация, покаяние (изменение ума – метанойя). 
Четвертый столп трезвости – организация, клубы трезво-
сти, общество. Когда человека поддерживают – это счастье. 
Он должен задать себе вопрос – какова цель его жизни? 
Шичко говорил, что обязательно должны быть клубы трез-
вости. Ижевскому клубу 10 ноября 40 лет. У нас богатей-
ший опыт, его нужно передавать молодым. За время работы 
клуба 11000 человек избавились от курения и алкоголизма. 
Убежден, что лекций недостаточно, нужно создавать и рабо-
тать в клубах. Предложил в январе 2025 года провести он-
лайн-форум, посвящённый методу Шичко и 40-летию клуба.

Нечволод Н.П. поздравил всех с тем, что в г. Киренске 
открыт памятник Ф.Г. Углову. Считает, что метод Г.А.Шичко 
является самым прогрессивным методом, который меняет 
жизнь человека на 300%. А именно, 100 % – исчезает чело-
век, у которого были проблемы, связанные с зависимостью 
от алкоголя, курения и др. ядов; 100% – появляется новый 
человек-созидатель, он начинает свой путь саморазвития; 
100% – он становится пропагандистом трезвости. В своей 
работе использую материалы Соколова Ю.А, метод, изло-
женный в 2-томнике, а также наших соратников: И.Н. Афо-
нина, Л.В. Астаховой, Н.В. Январского, В. Фахреева и др. С 
людьми работаю не менее полугода. Через полгода подво-
дим итог. Сразу обговариваем, что будем работать полгода.

Волков В.Н. сообщил, что в 1987 г. прослушал курс Г.А. 
Шичко у Январского Н.В. Прояснённость сознания наступает 
через несколько дней после посещения курсов и написания 
дневников. Это не даёт вернуться обратно. Считаю одной из 
главных задач – это покаяние человека. Страдания челове-
ка, связанные с употреблением ядов, являются важнейшим 
мотиватором. Это окно слышимости. Для очищения орга-
низма я использую подсолённую воду. Также необходимо 
помнить, что первое общество трезвости создал Рачинский 
С.А. Кроме того, у нас есть сейчас киноклубы, которые мож-
но использовать в своей работе. Предлагаю девиз «От об-
щества трезвости – к трезвому обществу».

Аникин С.С. сообщил, что к методу Г.А.Шичко нужно 
подходить более широко. Одна работа – это работа с че-
ловеком, работа в клубе. Вторая работа – это работа с об-
ществом. Г.А.Шичко создал первый клуб в 1979 г. как клуб 
оптималистов. Там заложены концепты, с помощью которых 
в течение многих лет мы работаем с человеком. Предлагаю 
2025 год объявить Годом оптимализма и широко рассказы-
вать о курсе оптимального образа жизни, который предла-
гал Г.А. Шичко на всех возможных площадках. 

2-е предложение – выдать всем членам Координаци-
онного совета удостоверения членства ООО «Объединение 
«Оптималист». 

(Продолжение на 9 странице)



(Продолжение. Начало на 8 странице)

Должны быть. обозначены ценности 5-го трезвенного 
движения. Нам нужно идти к одной общей цели – оздоров-
ление нации. Необходимо иметь много информационных 
площадок. Мы идём в авангарде, стоим на позиции трез-
вости.

Куркин В.В. В Положениие о КС нужно внести поправки 
о заместителях председателя правления. Также выдать удо-
стоверения всем членам правления.

Нечволод Н.П. Сегодня проходила рабочая встреча по 
методу Г.А. Шичко. Для этого будет собрана информация от 

преподавателей. Прошу всех желающих подключиться к ра-
боте.

Решение:
1. Подготовить Постановление о практической реализа-

ции метода Г.А. Шичко. Отв. члены правления. Срок 1 месяц.
2. Провести онлайн-конференцию, посвящённую мето-

ду Шичко и 40-летию клуба «Родник трезвости» в январе 
2025 г. в г. Ижевске. Отв. Январский Н.В.

3. Оформить удостоверение членства в ООО «Объе-
динение «Оптималист». Отв. А.Н. Миронов, секретарь Н.Г. 
Русинова.
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Председатель ОООО «Оптималист»  _____________________________________ Куркин В.В
Секретарь                                         _______________________________________Русинова

Блаженны изгнанные за правду
Бывает так, что соратники, закончившие обучение в 

нашей Ижевской школе злоровья, встречают непонимание 
и насмешки в своём прежнем коллективе, мол, что-то он 
отдалился от коллектива, не пьёт и не курит, да ещё и в 
церковь стал ходить. В ход идёт примитивная присказка: 
«Кто не курит и не пьёт, тот здоровеньким помрёт!» Ко-
му-то от этого очень смешно. Но вот когда наши соратники 
сочинили продолжение этой присказки, смех переходит в 
задумчивость: «А тот, кто курит, тот, кто пьёт, как урна ржа-
вая, гниёт! Он в сорок лет уже старик. А был здоровым, 
словно бык, но, коль ты бросишь пить, курить, ты вновь как 
юный будешь жить!»   

Лучше всего  о тех, кто страдает за здоровый трезвый 
православный образ жизни написал  святитель  Николай 
Сербский:

«Тот, кто строит высокий дом  из земного материала, 
непременно вызовет зависть  своих злых соседей. А тот, 
кто возведёт райскую пирамиду из духовного материала, 
непременно вызовет зависть бесов.  Больше всего бесы 
ненавидят тех, кто добился прочного  мира дущевного   
и обладает даром примирения поссорившихся братьев, 
ибо бесы находят  особую усладу в ссорах между людьми. 
Они бы хотели, чтобы люди жили в постоянных раздорах 
и были несчастны, и поэтому роптали бы против своего 
Творца.  Их задачей с самого начала было заставить людей 
взбунтоваться против Господа. Им был мил убийца  КАИН, 
А НЕ КРОТКИЙ АВЕЛЬ... ИМЕННО ПОЭТОМУ ОНИ НЕУ-
ТОМИМО ПРЕСЛЕДУЮТ ПРАВЕДНИКОВ. ОНИ ПАКОСТЯТ 
ПРАВЕДНИКУ И САМИ ЛИЧНО, НО ЧАЩЕ ЧЕРЕЗ  ЛЮДЕЙ 
С ГНИЛЬЦОЙ В ДУШЕ   Они собирают вместе всех тех, кто 
морально слаб, и направляют их против героя Божьего,  
против витязя правды Господней.

А Господь видит это, но попускает, чтобы немощные 
люди и бесы нападали на рабов Божиих. Всевидящий по-
пускает всё это, чтобы немощь показала себя  ещё и ещё 
раз немощью — и устыдились бы. Всемудрый попускает 

всё это, чтобы люди увидели и убедились, что правда и в 
лохмотьях сильнее неправды в короне и на престоле. Все-
благой попускает всё это, чтобы раба  Божия украсить  ещё 
раз венком победителя. Подобно тому, как воры и разбой-
ники нападают на богачей в миру, так злые  бесы и заблуд-
шие люди нападают на богача духовного.

Святой Нил, делясь своим опытом, говорил: «Если ты 
истинно молишься, будь готов к нападению бесовскому». 
Апостол Павел рассказывал Тимофею, как он терпел стра-
дания и гонения, постигшие его в Антиохии, Иконии и Ли-
страх: каковые гонения я перенёс, и от всех избавил меня  
Господь. 

А в конце подчеркнул, как правило: да и все , жела-
ющие жить благочестиво во ХРИСТЕ ИИСУСЕ будут гони-
мы(12. Тим. 3 . 11-12)

Однако Господь Бог всё это предвидел, предсказал, 
не утаил от учеников своих. Апостолов гнали камнями из 
одного места в другое. Ненавидящие Иисуса преследо-
вали святого Афанасия, как дикого зверя. Иоанн Златоуст 
пострадал и умер в изгнании. То же произошло с препо-
добной Олимпиадой Благочестивой. Неизмеримо число 
претерпевших за Христа. Святой Василий ответил судье, 
который грозил ему изгнанием, что он этому может толь-
ко радоваться, потому что его невозможно прогнать туда, 
где нет Бога. Мудрый Иоанн Златоуст толкует плоды гоне-
ния таким образом: «Подобно тому, как растение быстрее 
растёт, когда его поливают, так и вера наша сильнее рас-
цветает и быстрее умножается, когда подвергается гоне-
ниям». Оттого что Христа гнали, и все чада Божии, ставшие 
сынами Божьими по благодати, желали, чтобы и их гнали.  
Они считали это наградой и знали, что страдают за правду 
Божию. А страдания за правду Божию есть отличный ма-
териал для возведения райской пирамиды. Когда они пе-
реселятся в Царство Христово, они на этом уровне будут 
беседовать в радости и веселии со всеми теми, кто был 
гоним за правду Божию от начала мира. . .
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Несколько лет назад я закончил  
Школу здоровья профессора Нико-
лая Январского. Теперь я твёрдо стою 
на позициях: трезвость, здоровье 
бодрость, Что я делаю, чтобы быть 
бодрым? Ежедневно утром и вечером 
обливаюсь холодной водой.  Ошелом-
ляющее, с яежее, бодрое состояние!  И 
я периодически голодаю. Иногда по 24 
часа в неделю, иногда дополнительно 
по средам и пятницам. Порой по 36 ча-
сов  с пятницы по воскресенье прово-
жу  дополнительно «сухое голодание». 
Иногда летом провожу голодание с 
дистиллированной водой. Для чего это 
нужно? Для того чтобы было чистое, 
ясное не переевшее сознание. 

Что я делаю, чтобы быть всегда 
трезвым?  Я пишу вечерами дневники 
по методу Г.А. Шичко. Самый гкниаль-
ный и простой метод!  Вот уже 7 лет я 
не пью и не курю. Срывов нет. 

И наконец, третья позиция — это 
здоровье. Самое ценное, что есть в 
моей жизни. Как я забочусь о здоро-
вье? Я пользуюсь оздоровительными 
методами по А.Андрееву. Я чистил пе-
чень. У меня вылетели камни, откры-
лись протоки. Ведь печень — это вто-
рое сердце. После чистки я чувствую 
себя отлично.  Я чист, бодр, спокоен, 
здоров. 

Кем я был до Школы здоровья?  
Что я мог? Я имел гранёный стакан, 
в котором находились лень, апатия, 
сонливость, пьянство,  курение, болез-
ни. Стукните друг о друга два стакана. 
Что вы услышите? Грохот и скрежет! 
Что у меня есть теперь? У меня есть 
хрустальная ваза, в которой находит-
ся кристально чистая свежая вода. Это 
моё ясное чистое сознание. В эту воду 
я вкладываю радость жизни, бодрость, 
трезвость, здоровье, отличную память, 
высокую духовность, талант. Ослепи-
тельный яркий свет излучает моя ваза.  
Притроньтесь двумя вазами друг к 
другу. Какой мелодичный чарующий 
звук издают вазы. Настраивайтесь на 
волну здоровья. 

Но не даёт покоя заморским му-
дрецам моя ваза. Как бабочки летят 
они на её свет. Упорно хотят они по-
мыть свои грязные руки в кристально 
чистой воде. Шипят, бросают злобные 
взгляды. Но их попытки обречены на 
провал. Я тщательно охраняю свою 
вазу.  Я уже умею защищать свою вазу, 
цена которой жизнь. 

Когда рождается маленький чело-

век, у него уже есть маленькая своя 
хрустальная ваза, в которой самой 
природой заложены добродетели.  Это 
жизнь, любовь к матери, любовь к Ро-
дине, ум, честь, талант, воображение. 
Но не даёт покоя западным мудрецам  
и детская хрустальная ваза.  Миссио-
неры из Филадельфии платят огром-
ные деньги, переплывая и перелетая 
Атлантический океан. Они покупают 
лицензии, дают огромные взятки, зная, 
что  получат потом огромные барыши.  
Они ходят по детским садам, школам, 
собирают целые стадионы, воруя, об-
манывая, грабя, калеча наши хрупкие 
хрустальные вазы. 

Что они дают взамен? Взрослым  
- гранёный стакан, в котором алко-
голь, сигареты, болезни, мучительная 
смерть. Детям — стопку, в которой кро-
ется смерть, наркотики, проституция, 
разврат, насилие. 

Люди, одумайтесь! Берегите хру-
стальные вазы свои и детей. Не ме-
няйте вазу на гранёные стаканы. На-
учитесь защишать свои вазы и своих 
детей! Какой биологический вид 
отдаёт их безвозмездно? Когда стая 
волков нападает на малыша оленёнка, 
мать-олениха грудью  встаёт на защиту 
своего ребёнка. Растерзанная раненая 
мать погибает, защищая своего малы-
ша.  Она издаёт предсмертный звук, от 
которого сотрясается земля, осыпают-
ся листья с деревьев. Этот крик слы-
шит олень.  Глаза наливаются кровью. 
Большая сила чувствуется в нём. Он 
спешит на помощь своему малышу.  Но 
силы не равны. Олень погибает. Волки 
победили. Миссионеры в овечьих шку-
рах побеждают.  Они уводят маленьких 
оленят, срывая и втаптывая в грязь их 
хрустальные вазы.  Слёзы, крупные 
слёзы катятся из глаз  малышей

Мама, милая спаси меня! Стонет, 
вибрирует голос малыша и в конце 
концов погибает.

Люди, оглянитесь, , очнитесь, бодр-
ствуйте, помогате! Вы слышите, вы ви-
дите как плачет маленький пушистый 
оленёнок. Так они поступают с нашими 
детьми. Мы сами порой добровольно 
отдаём детские хрустальные вазы , 
порой даже не пытаясь их защитить, 
глядя в граненый стакан. Нетрезвые 
глупцы! Через некоторое время когда 
ваш сын или дочь подрастёт и скажет 
вам что смерть лучшк жизни, вы схва-
титесь за голову.  Вспомните хрусталь-
ную вазу, которую  вы отдали добро-

вольно и какие добродетели были там 
заложены природой. Знайте, в руках 
вашего ребёнка уже гранёная  стопка. 
Вспомните хрустальную. вазу.  Береги-
те своих олешек и олёнушек. Мисси-
онеры берут из детских домов детей.  
Выдают замуж олёнушек и увозят их. 
А потом заставляют бранить, хаять, 
обвинять свою Родину, природу, свой 
Дух, которые бесплатно вложили в 
нас  хрустальную вазу. И ведь есть та-
кие, которые бранят, поливают грязью   
Родину! И удивляются недруги: мы не 
понимаем русскую душу! Да понимают 
они, всё понимают, оговаривая нас. За-
тем и едут. Это нам не надо молчать. А 
мы этого не сознаём. Святая простота. 
Вера в те добродетели, которые вло-
жила в нас Родина. Мы думаем что и 
эти гости такие же добродетельные. Но 
нет у наших недругов такой как у нас 
хрустальной вазы. Иначе они не при-
езжали бы к нам её воровать, при этом 
делая себя богатыми, а нас оставляя 
бедными и больными. 

Как защитить свою хрустальную 
природную вазу? У меня есть оружие. 
Я выхожу на тропу между жизнью и 
смертью. Я обладаю мощным созидаю-
щим оружием, созданным в последние 
годы. Я владею им в совершенстве. Вы 
хотите изучи его? Я с удовольствием 
поделюсь с вами!  Итак, каждый вечер, 
зимой и летом, когда идёт дождь или 
падает снег, в любую погоду я сажусь 
за письменный стол. Буеру в правую 
руку специальный прибор. Он может 
быть синего или зелёного цвета, бело-
го или красного. Перед собой я кладу 
бумагу, несколько листов. Заряжаю 
прибор и начинаю строчить как из пу-
лемёта. Я точно и метко бью в цель. Я 
разбиваю граненый стакан, в котором 
находятся вредные привычки, чуждые 
мне. И происходит чудо, я вижу свет 
в конце туннеля, в своём сознании. Я 
познаю себя. Я воссоздаю себя таким 
каким меня создали природа, Бог — 
трезвым, некурящим, творческим. Я 
по капле выдавливаю из себя раба 
наркотиков.  Я становлюсь свободным. 
здоровым. Я заполняю свою хрусталь-
ную вазу  светлой кристальной водой, 
я защищаю её. Я возрождаюсь. Я  живу.

Добьёмся мы освобождения своею 
собственной рукой! Какое оружие я 
держу в своих руках? Догадались!  Я 
предлагаю и вам это оружие. 

Ваш соратник Сергей

Хрустальная ваза
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Фундамент трезвенности
Представим огромное болото 

пьянства, на котором мы хотим по-
строить крепкое здание трезвенно-
сти. Нужны столпы опоры, которые 
не позволяли бы этому фундаменту 
утонуть в болоте пьянства. Первый 
столп фундамента – это достоверная 
информация  о вреде пьянства и ал-
коголизма и преимуществе трезвен-
ности.  Трезвенность включает в себя 
трезвость как естественное изначаль-
ное состояние человека, созданного  
Творцом,  плюс трезвение как посто-
янная борьба  с  желаниями отхлеб-
нуть  из пьяного болота   плюс прояс-
нение сознания человека, понимание, 
что трезвость – это наилучшая есте-
ственная творческая жизнь.

Второй столп трезвенности — это 
мотивация трезвенной жизни. Для 
чего мне трезвость? Какова цель моей 
жизни без самоотравления? Сейчас 
читается очень много лекций о вреде 
алкоголизма и пьянства и пользе трез-
вости. Некоторые «учителя трезвости» 
рассказывают о сотнях своих антиал-
когольных лекций. Результат? Если бы 
из каждой сотни лекций появлялся 
хотя бы один активный трезвенник, за 
такими лекторами стояли бы сотни и 
тысячи трезвенников, количество ко-
торых нарастало бы лавинообразно. 
Но на слёты трезвенников часто при-
езжают многие годы одни лишь лекто-
ры, а учеников что-то почти не видно. 
Почему? Не хватает обстоятельных 
бесед о мотивации трезвенности. 
Представим такую картину: прочитал 
такой «учитель трезвости» лекцию в 
школе детям. Дети, как изначальные 
трезвенники, согласны с лектором. Но 
приходят они домой, а дома 90 про-
центов родителей – пьющие «культу-
ропитейщики» и алкоголики.  

Что остаётся делать детям? Ру-
гать родителей за их пьянство? Но тут 
нарушается святой закон почитания 
родителей. И это невыгодно детям 
– ссориться с родителями — можно 
получить по шапке. Остаётся детям 
приучаться жить лицемерно, как ро-
дители, — говорить о вреде алкоголя 
и самим учиться потреблять его в ма-
лых, якобы «культурных» дозах. Но 
алкоголь не пищевой продукт, хотя 

и продаётся в магазинах наравне с 
продуктами питания. Это яд и нарко-
тик, который требует увеличения дозы 
потребления. Так в семьях вырастают 
новые алкоголики. И хотя лицемер-
ная статистика говорит о сокращении 
пьянства в России, но объективные 
цифры увеличения продажи алкого-
ля и увеличение смертности населе-
ния в стране говорят об обратном.  
Исходя из этого, трезвенники из об-
щественного движения «За трезвую 
Удмуртию» разработали програм-
му «Дети спасают родителей», когда 
дети-школьники пытаются на своём 
детском языке любви говорить с ро-
дителями. 

К примеру, учительница уроков 
здорового образа жизни Нина Ива-
новна провела уроки трезвости во 
втором классе. Учителя недоумевали: 
зачем проводить занятия во втором 
классе, ведь там дети ещё не пьют и 
не курят. Но она на занятиях спросила 
детей, употребляют ли родители алко-
голь и табак? Дети опустили головы. 
«А как вы реагируете на это?» - про-
должила разговор учительница. «Мы 
ругаем папку, но он не слушает!» «Не 
надо ругать родителей. Есть святой за-
кон старины: «Чти отца своего и мать 
свою, и благо тебе будет, и долголетен 
будешь ты на земле!»  

Надо с любовью просить родите-
лей о чём-то!»   

Через неделю второклассница 
Маша вышла из-за парты и сказа-
ла учительнице: «Поздравьте меня, 
я отучила папу курить!» «Как же ты 
отучила его»? «А я пришла домой и 
сказала папе: «Я очень люблю тебя, и 
мама тебя любит, и бабушка. Но когда 
ты куришь, я уже не могу, у меня бо-
лит голова и горло, я не могу хорошо 
готовить домашнее задание. И папа 
посадил меня на колени, погладил 
по голове и сказал: Дочка, я даю тебе 
честное слово, что брошу курить! И 
слово своё сдержал..». Через неделю 
другая девочка также встала и сказа-
ла: «Поздравьте и меня, я тоже оту-
чила папу курить. Я так же, как Маша, 
сказала папе свою просьбу, и он бро-
сил курить через несколько дней...»    

Для того, чтобы удостовериться в 

словах детей, через месяц мы прове-
ли родительское собрание. И родите-
ли подтвердили, что они прислуши-
ваются к словам детей и стараются 
отказываться от вредных привычек. А 
одна родительница сказала: «А у меня 
мой сынок Петя помог освободиться 
от курения моей старшей дочери На-
таше. Он всё ходил за ней и повторял: 
«Ну перестань, пожалуйста, курить! Я 
не хочу, чтобы в нашей семье рожда-
лись дебилы и уроды!»

Дети часто находят такие проник-
новенные слова, которые действуют 
лучше слов профессиональных пси-
хологов.  Если мы в своих лекциях в 
школе возьмём на вооружение по-
мощь детей, изначальных трезвенни-
ков, мы получим лучший результат

А для родителей мотивация трез-
вости — забота о здоровье детей. 

Третий очень важный столп 
трезвенности — это  дневники испо-
ведания своих проступков и покая-
ние.  

Автор метода гортоновической 
дезалкоголизации кандидат биоло-
гических наук Геннадий Андреевич 
Шичко подготовил для ведения са-
моаналитических дневников такие 
вопросы, которые заставляют при 
написании алкоголиками дневников 
вспоминать свои прежние прегреше-
ния и стремиться к исправлению.

Например, такие вопросы: 
✓ Отношение к спиртному. В 

случае срыва  надлежит подробно 
описать всё, связанное с ним, уважи-
тельные и неуважительные причины, 
побудившие выпить, мысли, самочув-
ствие и поведение до, во время и по-
сле выпивки, последствия её, оценка 
поступка, реакция близких и т. п. 

✓ Пребывание в компании пью-
щих, самочувствие и поведение в та-
кой обстановке. 

✓  Отношение к предложению 
выпить, к соблазнителям и питейной 
ситуации. 

✓ Отношение к «случайникам», 
пьяницам, алкоголикам. 

✓ Отношение к пьяным, виду и 
запаху спиртного, к питейным заве-
дениям.

(Продолжение на 12 странице)
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Очень важно показать суть по-
каяния. Хорошо, если об этом будет 
говорить священник или методист, ко-
торый ведёт достойный нравственный 
образ жизни. 

 Многие алкоголики считают себя 
обиженными тем, что их, оказывает-
ся, не понимают и не уважают. Отсю-
да их повторяемая фраза из пьяных 
разговоров: «Ты меня уважаешь?»  
Алкоголики стремятся к возвращению 
уважения и потому часто убегают из 
дома, где их ругают, в пьяные компа-
нии, где они слышат друг от друга: «Я 
тебя уважаю!»  Очень важно в дневни-
ках полнее писать ответы на такие во-
просы, как моральное самочувствие  
(отношение к собственным поступ-

кам, удовлетворённость  собственным 
поведением и взаимоотношениями 
с другими, угрызения совести и т.д);  
взаимоотношения с родственниками, 
друзьями и сослуживцами в связи с 
вашим переходом к трезвости. Ваща 
отрезвляющая работа с ними...» Об-
стоятельные ответы на эти вопросы 
позволяют бывшим алкоголикам воз-
вращать уважительное отношение к 
себе, как к сознательным трезвенни-
кам. 

Очень важно покаяние.  Если у че-
ловека нет покаяния, если он в своих 
бедах винит жену, мать, начальника, 
президента и т. п., а не себя, то он не 
исправляется и продолжает вновь и 
вновь «срываться». Наилучший ре-
зультат реабилитации, доходящий 
до 90-95 процентов даже для нар-
команов, в Душевно-попечительском 

центре доктора медицинских наук 
иеромонаха Анатолия Берестова, где 
важнейшим условием занятий являет-
ся покаяние.  Как отмечал академик 
Берестов, после искреннего со слеза-
ми покаяния у 20 процентов наркома-
нов прекращается ломка.

И четвёртый столп  трезвенности 
— это соучастие и единении трезвен-
ников. Соучастие — взаимопонимание 
и взаимоподдержка — это путь к сча-
стью. Поэт сказал: «Что такое счастье? 
Это соучастье в добрых человеческих 
делах!» Человек должен жить в сча-
стье, в радости общения друг с дру-
гом. Очень важны клубы трезвости и 
общины, общества трезвости.  Их чис-
ло должно постоянно расти.

Николай Январский
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Значение личности Фёдора Григорьевича
 Углова для коренных народов России 

и всего человечества

На планете Земля проживают мил-
лиарды людей, не ведая о существо-
вании друг друга, и только некоторым 
из всех удаётся стать знаменитым на 
весь мир. Одним из таких гигантов 
был простой русский человек Фёдор 
Григорьевич Углов (1904-2008), имя 
которого можно поставить рядом с 
такими величинами, как Михаил Ива-
нович Ломоносов (1711-1765), Иван 
Иванович Ползунов (1728-1766), Иван 
Михайлович Сеченов (1829-1905), 
Дмитрий Иванович Менделеев (1834-
1907), Иван Петрович Павлов (1849-
1936), Александр Степанович Попов 
(1859-1906), Владимир Иванович 
Вернадский (1863-1945), Игорь Ива-
нович Сикорский (1889-1972),  Сергей 
Павлович Королёв (1906-1966), Игорь 
Васильевич Курчатов (1902-1960), 
Терентий Семёнович Мальцев (1895-
1994), Михаил Тимофеевич Калашни-
ков (1919-2013) и длинный ряд дру-
гих русских имён, личности которых 
своими заслугами в области прогрес-
са известны всему человечеству.

Но академик медицинских наук 
СССР, кого во всех странах, где были 
подобные академии, считали за честь 
иметь своим почётным академиком, 
шагнул далеко за пределы своей 
профессиональной деятельности, в 
которой разительно отличился и был 
неоднократно отмечен высокими на-
градами, признанием коллег всего 
медицинского и хирургического ми-
рового сообщества. Как-то неожидан-
но для всех Углов «заболел» любовью 
к своему народу. В ХХ веке стало при-
вычным лелеять и возвышать пред-
ставителей малых этнических групп, 
скрупулёзно выколупывая из них уни-

кальных индивидов, взращивая вун-
деркиндов, выделяя и противопостав-
ляя их «серой массе», которую позже 
стали обзывать «совками». В то время 
стало модным называться, например, 
«несчастным евреем» и позициони-
ровать себя таковым, вопя на весь свет 
о притеснении непризнанных гениев. 
Соответственно правилом хорошего 
тона было выражать требование при-
знать этих разрозненных отщепенцев 
«народом» и выделить для них землю 
под государство, а после появления та-
кового заявлять обих исключительной 
роли в управлении человечеством. И 
вот в такой русофобской атмосфере 
этот непризнанный герой своего вре-
мени, вдруг в полный голос заявил о 
любви к своему великому русскому 
народу, к которому принадлежал сам, 
кто его родил и воспитал, как личность. 
Более того, академик во всеуслышание 
заявил, что советских победителей в 
Великой Отечественной войне и их 
потомков массово уничтожают алкого-
лем, предварительно лишив тех разу-
ма. Любовь к русскому народу настоль-
ко захватила всё существо хирурга, что 
он не мог с ней справиться даже во 
время проведения сложнейших хирур-
гических операций, длящихся порой 
несколько часов. Крамольная мысль 
всё время свербила его ум: «Сейчас 
я спасаю жизнь одного человека, а за 
время операции десятки, а то и сотни 
соотечественников убьёт алкоголь! А я 
ничего не могу с этим поделать и не 
в силах помочь своим соотечественни-
кам – родным для меня людям». 

Как учёный, начав изучать и ис-
следовать тревожащую проблему, он 
вдруг понял, что в стране осуществля-

ется алкогольный геноцид, который 
запущен «алкогольной мафией», как 
было обозначено им и его научными 
коллегами по изучению данного явле-
ния. Но вскоре стало ясно: содержа-
ние данного явления намного шире, 
чем преступное сообщество внутри 
одного государства: щупальца спрута 
тянулись из-за границы – оно оказа-
лось транснациональным, глобальным, 
этно-религиозным, а внедряемая им 
колониальная идеология лжи иниции-
ровалось из недр глубинного государ-
ства. 

Но в чём же заслуга патриота Ф.Г. 
Углова? Она в том, что он разобла-
чил алкогольную мафию, разорвал 
её тенёты лукавства, сковывающие 
сознание советских людей, пробудил 
и призвал русский и другие корен-
ные народы на борьбу за трезвость. 
Он личным примером показал, как и 
что надо делать, встав во главе Пя-
того трезвенного движения России; 
Ленинский лауреат, православный 
христианин повёл нацию к победам 
«сухого закона», веря, что каждый 
соотечественник осознает беду, на-
висшую над Родиной, и уже никакая 
сила не сможет заставить свободных 
верить лжецам и позволять им влав-
ствовать над ними. Академик доказал, 
что вино, как и любой алкоголь, – ору-
дие колонизации и оружие геноцида. 

Такой деятельной любви ко всему 
человечеству мир ещё не знал! Нам 
необходимо довести начатое им дело 
до полной и безоговорочной победы. 
Только трезвая Россия станет великой 
державой!

С.С. Аникин,
г. Красноярск.
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Общероссийская общественная организация 
«Объединение Оптималист»

 Несколько дней подряд на слёте Увильды выступал прекрасный оратор 

кандидат социологических наук К.А. Шестаков. Выдержки из его выступлений.

Информационная война

Губернатору Кировской 
области Васильеву И. В.

Общероссийская школа-
слёт «Тургояк-2019»

Решение членов правле-
ния ООО «Объединение Оп-
тималист» от 5.07.19

Присутствовали  шесть 
членов правления (из 9 чело-
век):

Афонин И.Н., Астахова 
Л.В. Волков В.Н., Коняев 
В.А., Куркин В.В., Самарин 
В.Н.

Заслушали и обсудили со-
общение члена-корреспон-
дента Российской народной 
академии наук, сотрудника  ка-
федры физики и медицинской 
информатики Кировского го-
сударственного медицинского 
университета, члена правле-
ния ООО «Объединение Опти-
малист» Волкова Владимира 
Николаевича об актуальности 
исследования радиоактивно-
сти табака, табачного дыма и 
пепла. 

Сведения о наличии в та-
баке радиоактивных веществ 
стали появляться после  взры-
ва  на ЧАЭС. В конце 1987 года 
в продажу стали поступать 
сигареты с табаком, собран-
ным  в1986 году, который имел 
очень высокое радиоактивное 
загрязнение. Через 20 лет ра-
диоактивность табачных изде-
лий снизилась до уровня есте-
ственного фона. В  2008 году  
в СМИ появилась информация 
о том, что западные произво-

дители скрывали с 60-х годов 
наличие  в табаке радиоактив-
ного полония-210 и других изо-
топов, которые распадаются 
с испусканием альфа частиц. 
Альфа частицы примерно в 
8000 раз тяжелее электрона и 
имеют энергию в 5-6 раз боль-
ше, чем бета  частицы. Поэтому 
при попадании альфа активных 
изотопов во время вдоха в ор-
ганизм человека разрушения  
в нём производятся в десят-
ки тысяч раз большие, чем от 
бета частиц и в сотни тысяч раз 
большие, чем от гамма квантов. 
Регистрация альфа излучения 
затруднена тем, что альфа ча-
стицы задерживаются даже 
листом бумаги. К сожалению, 
службы Роспотребнадзора не 
отчитываются о загрязнении  
радиоактивным  полонием-210,  
находящимся в табаке, пепле и 
окурках.  Кроме табака, эколо-
гическую опасность представ-
ляют отходы от курения (дым, 
пепел и окурки), потому что в 
них те же радиоактивные веще-
ства, которые были в исходном 
табачном изделии.  

Роспотребнадзор  не учи-
тывает опасность  загрязнения 
городов и сёл тысячами тонн 
табачного пепла в год, который 
содержит ядовитый  радиоак-
тивный  полоний-210 и кото-
рый разбрасывается курящими 
вблизи остановок транспорта и 
в других общественных местах. 
При подметании улиц и при по-
рывах ветра эту отраву в пер-

вую очередь вдыхают дети, так 
как у них маленький рост и они 
находятся в колясках.

Онкологические заболе-
вания при вдыхании табачной 
пыли, пепла  и при  жевании та-
бака возникают чаще, а зависи-
мость  тяжелее, чем от курения.

Экологическому загрязне-
нию населённых пунктов та-
бачным пеплом не уделяется 
никакого внимания во всём 
мире. Хотя более 10 лет назад 
СМИ сообщили, что  входящий 
в табак и пепел альфа активный 
полоний-210 считается самым 
опасным ядовитым веществом 
в мире. 

В 2012 году Министерство 
здравоохранения  РФ оценило 
потери от торговли табаком:  
около 300 000 курящих не до-
живают до пенсионного воз-
раста, что приводит к потерям  
1 500 миллиардов рублей в год. 
Для Кировской области в це-
нах 2012 года это составило 15 
миллиардов рублей в год (по-
рядка 40% годового бюджета. 
Население области составля-
ло примерно 1% от населения 
РФ), а доходы от торговли та-
баком – в тысячи раз меньше, 
так как в Кировской области не 
производят табачные изделия. 

Поэтому группа учёных из  
г. Кирова в 2018-2019 годах 
провела исследования радио-
активности табачных изделий и 
табачного пепла, а результаты 
опубликовала в сборниках тру-
дов научных конференций. (1,2)

Уважаемый 
Игорь Владимирович!

Направляем Вам наши 
предложения, которые помогут 
ограничить доступность табач-
ных изделий подрастающему 
поколению, снизить заболе-
ваемость и смертность насе-
ления и получить достоверные 
сведения о перемещении поло-
ния-210 по организму курящих 
людей и воздействия его на  их 
здоровье, подтверждённые на-
учными исследованиями.

Просим Вас рассмотреть 
наши  предложения:

1. О необходимости серти-
фикации  табачных изделий на 
наличие в них особо ядовитых 
радиоактивных веществ и раз-
мещении на них знака «Осто-
рожно: радиоактивность». Этот 
знак может заставить покупа-
телей задуматься о глупости 
курения. Мы, при финансовой 
поддержке, можем разработать 
методику этой сертификации.

2. О необходимости включе-
ния в СНиП табачных изделий 
по обращению с радиоактивны-
ми веществами и их отходами, 
которые содержат особо опас-
ный радиоактивный изотоп по-
лония-210.

3. Вынести торговлю табач-
ными изделиями из продукто-
вых магазинов  в специальные 
торговые точки, вход в которые 
производится только по па-
спорту, при достижении 18 лет, 
потому что табак  содержит са-
мое ядовитое вещество в мире 

– полоний-210. Это ограничит 
доступность табачных изделий 
для подрастающего поколения.

4. Решить вопрос о возмож-
ности проведения курса повы-
шения квалификации  для пре-
подавателей физики  средних 
образовательных школ, сред-
них специальных учебных заве-
дений и вузов на  удобной для 
педагогов базе  по исследова-
нию радиоактивности табака и 
табачного пепла и методе ви-
зуализации альфа распада. В 
процессе обучения авторы ис-
следований радиоактивности 
табака  расскажут о проведе-
нии  наглядных экспериментов  
при помощи доступных прибо-
ров,  проведут занятия с меж-
предметными связями (физи-
ка, биология, экология, основы 
ЗОЖ) и помогут мотивировать 
учащихся на сознательный вы-
бор здоровой и безопасной 
жизни, свободной от табачной 
отравы. 

Просим Вас письменно от-
ветить на данное Обращение 
в сроки, предусмотренные 
Законом  РФ, члену правле-
ния ООО «Объединение Опти-
малист» Волкову Владимиру 
Николаевичу  по адресу: Рос-
сия, 610 002, г. Киров, ул. К. 
Маркса, д.43, кв. 37.

С уважением! 
Председатель 

ООО «Объединение 
Оптималист» 

 Владимир Вальтерович 
Куркин

 ЛЮБОВЬ
Самая главная ценность, 

которая порождает и патрио-
тизм, и потребность иметь се-
мью, и уважение к старшим, и 
заботу о слабых, о немощных, 
о детях… где всё это коренит-
ся? О чём я сейчас говорю, как 
вы думаете? Что воспевают ху-
дожники, поэты, писатели, му-
зыканты? Без чего невозможно 
жить на планете? Об этом и 
батюшки в церкви говорят, это-
му и советские мультфильмы 
учили. О чём я сейчас говорю? 
Одно простое слово, смысл 
которого сегодня искажён, по-
нимание его утрачено. Что это 
такое? Что является основой 
всего? Без чего семью не по-
строить? Без любви! Это ЛЮ-
БОВЬ! Но только любовь – это 
не то, о чём поют полуголые 
певицы с экрана телевизора. 
Любовь – это умение забыть о 
себе и думать о другом, жить 
ради другого человека, и даже, 
если надо, умереть за другого 
человека. Почему наши воины 
всегда были непобедимыми? 
Потому что они готовы были 
умереть за Родину! Почему се-
мьи были крепкими? Муж жил 
ради семьи, жены, детей, а не 

ради выпивки, развлечений. 
Почему сейчас детей не рожа-
ют? «Какие дети? Я живу для 
себя, я хочу ездить за границу, 
отдыхать, делать карьеру, жить 
весело, покупать тачки, шмот-
ки, тряпки, перстни, жить для 
себя…» Дети мешают жить в 
кайф, жить для себя, развле-
каться. Противоположность 
Любви – эгоизм. Одним сло-
вом, сейчас пытаются вырас-
тить эгоистов. Мы забыли о 
любви и стали эгоистами – вот 
главная наша проблема. То есть 
любовь – это очень просто. Это 
когда человек забывает о себе 
и думает о другом. Это суть 
любви. Жертвенность. В люб-
ви есть стремление быть вме-
сте с объектом любви. В люб-
ви обязательно присутствует 
верность. Но прежде всего это 
жертвенность, готовность от-
дать даже свою жизнь за дру-
гого. Бывает и так, что прожить 
жизнь ради другого – это ещё 
сложнее, чем один раз совер-
шить подвиг. Мать, которая 
живёт ради детей. Отец, кото-
рый ради семьи живёт, он со-
вершает подвиг любви длиною 
в жизнь. Любовь – это как мать 
любит своего ребёнка. Мать 

живёт, прежде всего, ради сво-
его ребёнка. И если вы, ребята, 
девчата, хотите, чтобы ваши 
матери были счастливы, зна-
ете, что вы должны сделать? 
Быть СЧАСТЛИВЫМИ! То есть, 
если вы сами будете счастли-
вы, если у вас будет семья хо-
рошая, если вы найдёте сами 
себя в жизни, будете здоровы-
ми, если вы будете счастливы, 
то и ваших матерей, даже если 
они в чём-то будут несчастны, 
ваше счастье сделает счастли-
выми, потому что они вас лю-
бят. Вот что такое любовь! 

Девчонки, как мать любит 
своего ребёнка, так и мужа 
нужно своего любить. Парни, 
так и жену свою нужно любить, 
как мать любит своего ребён-
ка. Быть готовым отдать свою 
жизнь за неё, так и за Родину 
нужно быть готовыми отдать 
жизнь. Это и есть ЛЮБОВЬ. 
Без любви ничего не бывает. 
Итак, главная наша проблема 
– это эгоизм, то, что мы забы-
ли о любви.

Не СМИ, а «СМРаД».
Не СМИ, а СМРАД! И с по-

мощью этого СМРАДА стали 
выращивать новое поколе-

ние, нового человека фор-
мировать – развращённого, 
циничного, эгоистичного, 
самолюбивого. Ранний секс, 
беспорядочные половые свя-
зи. «Бери от жизни всё!», «Гу-
ляй, пока молодой!», «Каждый 
мужчина имеет право «нале-
во», «Живи в кайф!» и т.д. Эти 
установки стали внедрять в 
сознание. Это делается не 
напрямую, не говорят: «Пей, 
гуляй, развратничай», а это 
делается исподтишка, с по-
мощью медиатехнологий, 
телевидения, с помощью ней-
ролингвистического програм-
мирования, с помощью эрик-
соновского гипноза. С помо-
щью приёмов социальной ин-
женерии (это наука о том, как 
управлять людьми). И вы даже 
не понимаете, что находитесь 
в мишени демографической 
войны. Вами пытаются мани-
пулировать и манипулируют. 
И достаточно эффективно. Вы 
часто делаете не то, что вам 
нужно, а нужно дяде со сто-
роны. А дяде со стороны нуж-
но, чтобы Россия вымирала 
«миллион в год», чтобы взять 
нас можно было голыми рука-
ми. Навязывают неуважение к 

старшим, цинизм, нигилизм, 
распущенность, в том числе 
половую, делячество, рацио-
нализм, индивидуализм (моя 
хата с краю – ничего не знаю 
или это не мои проблемы), 
разобщают людей, форми-
руют негатив по отношению 
к школе, семье, государству, 
полиции, церкви, к тому, что 
мы называем «скрепами об-
щества». Для того чтобы всё 
разрушить, расшатать, раз-
валить то, что цементирует 
общество. Зачем это делают? 
Некоторые говорят: «Да ну, 
зачем кому-то нужно лезть в 
нашу жизнь?». «Кому выгод-
но, чтобы мы себя так вели?» 
Когда речь идёт о миллионах 
людей, это очень серьёзно! 
Кому это выгодно, чтобы мы 
так себя вели?

БИСМаРК
 Говорят, ещё в 19-м веке 

мудрый немец Бисмарк, кото-
рый завещал никогда не во-
евать с Россией, сказал: «Рус-
ских невозможно победить! 
Мы в этом убедились за сотни 
лет. 

Продолжение на 4-й стр.
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Он всё прошёл: войну и плен  спиртного,
Страдал в похмельном тягостном бреду,
И снилась смерть с железною косою:
«Прощайся с жизнью — я к тебе иду!» 

Но как-то утром прояснилось зренье,
Увидел рядом пожелтевший лист.
Он прочитал в газете объявлениле: 
«Вас приглашает клуб «Оптималист»

И он пришёл в мученьях и сомненьях:
«Я погибаю, кто меня спасёт?»
И он услышал голос пробуждения:
«Тебя мир трезвый с нетерпением ждёт!»

И он поверил в дружескую трезвость,
Поверил в силу сокровенных  слов,
Проснулись в сердце вера и надежда,
И он читал: Шичко, Дроздов, Углов.. .

И седовласый старенький учитель
Ему сказал: «За трезвый мир держись!
С друзьями факел в темноту несите!
Гордись судьбою — ты оптималист!»

Оптималист путь  верный выбирает,
Оптималист от гибели спасёт,
Оптималист упавших поднимает,
Оптималист в мир трезвый приведёт.    
  
Ижевскому  клубу «Родник — трезвая семья», входя-

щему в российское объединение «Оптималист», в 2024 
году исполняется 40 лет.  В 
1984 году после проникно-
венного обращения хирурга 
и учёного Ф.Г. Углова к народу 
Советского Союза о нависшей 
над нашей Родиной алкоголь-
ной опасностью мы создали 
в Ижевске клуб трезвости, и 
перестали совсем употреблять 
алкоголь. С этого времени мы, 
члены клубов и обществ трез-
вости, находимся в состоянии 
войны с алкогольно-нарко-
тической мафией. На этой 
войне  мы выполняем роль 
лазаретов, спасающих людей 
от наркотической гибели. За 
40 лет более 11 тысяч чело-
век закончили наши курсы по 
методу Г.А. Шичко, 65 -70 про-
центов из них  не употребляют 
алкоголь и не курят, не травят-
ся иными наркотиками, ведут 

трезвый здоровый образ жизни. Среди окончивших наши 
курсы в Школе здоровья есть бывшие воины, прошедшие 
Афганистан и чеченские войны. Николай Мурин из города 
Можги, бывший в Афганистане командиром отделения и  
не потерявший в сражениях ни одного воина, после окон-
чания курсов трезвости стал спасать трудных подростков и 
допризывников,  организовывал с молодёжью многоднев-
ные походы на Южный Урал на слёты трезвенников. Есть 
среди наших выпускников и бывшие, и настоящие воины 
СВО. Все они говорят о благодатной помощи трезвости и 
некурения на войне. Ведь среди погибших на войне много 
убитых с пулевыми ранениями в горле. Это ночные отмет-
ки снайперов по курящим. 

Часть воинов  после отпусков или лечения возвраща-
ются вновь на войну.  И мы, члены клуба трезвости, при-
глашаем бывших и будущих воинов на наши благотво-
рительные курсы по избавлению от вредных привычек.  
Также мы обращаем серьёзное внимание на отказ от мата 
и другого сквернословия на войне. Замечено, что сквер-
нословы чаще погибают на войне да и в мирной жизни. 
Писатель  Роман Ключник говорит о том, что молитва «Жи-
вый в помощи» (90 псалом) спасала воинов в первой и 
второй мировых войнах. Снайпер майор Николай Крав-
ченко сообщает, что, когда они в окружении многократно 
превосходящих боевиков поднялись в атаку со словами 
«Христос воскресс» вместо мата, они все прорвались и 
остались живы, хотя и были изранены.

На войне нет атеистов. Вера спасает и ведёт к победе. 
Вера и трезвость — путь спасения. Наши клубы трезвости,  
словно лазареты спасения, ждут всех желающих исцелить-
ся. Добро пожаловать!

Тел.: 8- 9120292535, 8-9199150256.

Соратнику, прошедшему войну
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 Несколько дней подряд на слёте Увильды выступал прекрасный оратор 

кандидат социологических наук К.А. Шестаков. Выдержки из его выступлений.

Информационная война

Губернатору Кировской 
области Васильеву И. В.

Общероссийская школа-
слёт «Тургояк-2019»

Решение членов правле-
ния ООО «Объединение Оп-
тималист» от 5.07.19

Присутствовали  шесть 
членов правления (из 9 чело-
век):

Афонин И.Н., Астахова 
Л.В. Волков В.Н., Коняев 
В.А., Куркин В.В., Самарин 
В.Н.

Заслушали и обсудили со-
общение члена-корреспон-
дента Российской народной 
академии наук, сотрудника  ка-
федры физики и медицинской 
информатики Кировского го-
сударственного медицинского 
университета, члена правле-
ния ООО «Объединение Опти-
малист» Волкова Владимира 
Николаевича об актуальности 
исследования радиоактивно-
сти табака, табачного дыма и 
пепла. 

Сведения о наличии в та-
баке радиоактивных веществ 
стали появляться после  взры-
ва  на ЧАЭС. В конце 1987 года 
в продажу стали поступать 
сигареты с табаком, собран-
ным  в1986 году, который имел 
очень высокое радиоактивное 
загрязнение. Через 20 лет ра-
диоактивность табачных изде-
лий снизилась до уровня есте-
ственного фона. В  2008 году  
в СМИ появилась информация 
о том, что западные произво-

дители скрывали с 60-х годов 
наличие  в табаке радиоактив-
ного полония-210 и других изо-
топов, которые распадаются 
с испусканием альфа частиц. 
Альфа частицы примерно в 
8000 раз тяжелее электрона и 
имеют энергию в 5-6 раз боль-
ше, чем бета  частицы. Поэтому 
при попадании альфа активных 
изотопов во время вдоха в ор-
ганизм человека разрушения  
в нём производятся в десят-
ки тысяч раз большие, чем от 
бета частиц и в сотни тысяч раз 
большие, чем от гамма квантов. 
Регистрация альфа излучения 
затруднена тем, что альфа ча-
стицы задерживаются даже 
листом бумаги. К сожалению, 
службы Роспотребнадзора не 
отчитываются о загрязнении  
радиоактивным  полонием-210,  
находящимся в табаке, пепле и 
окурках.  Кроме табака, эколо-
гическую опасность представ-
ляют отходы от курения (дым, 
пепел и окурки), потому что в 
них те же радиоактивные веще-
ства, которые были в исходном 
табачном изделии.  

Роспотребнадзор  не учи-
тывает опасность  загрязнения 
городов и сёл тысячами тонн 
табачного пепла в год, который 
содержит ядовитый  радиоак-
тивный  полоний-210 и кото-
рый разбрасывается курящими 
вблизи остановок транспорта и 
в других общественных местах. 
При подметании улиц и при по-
рывах ветра эту отраву в пер-

вую очередь вдыхают дети, так 
как у них маленький рост и они 
находятся в колясках.

Онкологические заболе-
вания при вдыхании табачной 
пыли, пепла  и при  жевании та-
бака возникают чаще, а зависи-
мость  тяжелее, чем от курения.

Экологическому загрязне-
нию населённых пунктов та-
бачным пеплом не уделяется 
никакого внимания во всём 
мире. Хотя более 10 лет назад 
СМИ сообщили, что  входящий 
в табак и пепел альфа активный 
полоний-210 считается самым 
опасным ядовитым веществом 
в мире. 

В 2012 году Министерство 
здравоохранения  РФ оценило 
потери от торговли табаком:  
около 300 000 курящих не до-
живают до пенсионного воз-
раста, что приводит к потерям  
1 500 миллиардов рублей в год. 
Для Кировской области в це-
нах 2012 года это составило 15 
миллиардов рублей в год (по-
рядка 40% годового бюджета. 
Население области составля-
ло примерно 1% от населения 
РФ), а доходы от торговли та-
баком – в тысячи раз меньше, 
так как в Кировской области не 
производят табачные изделия. 

Поэтому группа учёных из  
г. Кирова в 2018-2019 годах 
провела исследования радио-
активности табачных изделий и 
табачного пепла, а результаты 
опубликовала в сборниках тру-
дов научных конференций. (1,2)

Уважаемый 
Игорь Владимирович!

Направляем Вам наши 
предложения, которые помогут 
ограничить доступность табач-
ных изделий подрастающему 
поколению, снизить заболе-
ваемость и смертность насе-
ления и получить достоверные 
сведения о перемещении поло-
ния-210 по организму курящих 
людей и воздействия его на  их 
здоровье, подтверждённые на-
учными исследованиями.

Просим Вас рассмотреть 
наши  предложения:

1. О необходимости серти-
фикации  табачных изделий на 
наличие в них особо ядовитых 
радиоактивных веществ и раз-
мещении на них знака «Осто-
рожно: радиоактивность». Этот 
знак может заставить покупа-
телей задуматься о глупости 
курения. Мы, при финансовой 
поддержке, можем разработать 
методику этой сертификации.

2. О необходимости включе-
ния в СНиП табачных изделий 
по обращению с радиоактивны-
ми веществами и их отходами, 
которые содержат особо опас-
ный радиоактивный изотоп по-
лония-210.

3. Вынести торговлю табач-
ными изделиями из продукто-
вых магазинов  в специальные 
торговые точки, вход в которые 
производится только по па-
спорту, при достижении 18 лет, 
потому что табак  содержит са-
мое ядовитое вещество в мире 

– полоний-210. Это ограничит 
доступность табачных изделий 
для подрастающего поколения.

4. Решить вопрос о возмож-
ности проведения курса повы-
шения квалификации  для пре-
подавателей физики  средних 
образовательных школ, сред-
них специальных учебных заве-
дений и вузов на  удобной для 
педагогов базе  по исследова-
нию радиоактивности табака и 
табачного пепла и методе ви-
зуализации альфа распада. В 
процессе обучения авторы ис-
следований радиоактивности 
табака  расскажут о проведе-
нии  наглядных экспериментов  
при помощи доступных прибо-
ров,  проведут занятия с меж-
предметными связями (физи-
ка, биология, экология, основы 
ЗОЖ) и помогут мотивировать 
учащихся на сознательный вы-
бор здоровой и безопасной 
жизни, свободной от табачной 
отравы. 

Просим Вас письменно от-
ветить на данное Обращение 
в сроки, предусмотренные 
Законом  РФ, члену правле-
ния ООО «Объединение Опти-
малист» Волкову Владимиру 
Николаевичу  по адресу: Рос-
сия, 610 002, г. Киров, ул. К. 
Маркса, д.43, кв. 37.

С уважением! 
Председатель 

ООО «Объединение 
Оптималист» 

 Владимир Вальтерович 
Куркин

 ЛЮБОВЬ
Самая главная ценность, 

которая порождает и патрио-
тизм, и потребность иметь се-
мью, и уважение к старшим, и 
заботу о слабых, о немощных, 
о детях… где всё это коренит-
ся? О чём я сейчас говорю, как 
вы думаете? Что воспевают ху-
дожники, поэты, писатели, му-
зыканты? Без чего невозможно 
жить на планете? Об этом и 
батюшки в церкви говорят, это-
му и советские мультфильмы 
учили. О чём я сейчас говорю? 
Одно простое слово, смысл 
которого сегодня искажён, по-
нимание его утрачено. Что это 
такое? Что является основой 
всего? Без чего семью не по-
строить? Без любви! Это ЛЮ-
БОВЬ! Но только любовь – это 
не то, о чём поют полуголые 
певицы с экрана телевизора. 
Любовь – это умение забыть о 
себе и думать о другом, жить 
ради другого человека, и даже, 
если надо, умереть за другого 
человека. Почему наши воины 
всегда были непобедимыми? 
Потому что они готовы были 
умереть за Родину! Почему се-
мьи были крепкими? Муж жил 
ради семьи, жены, детей, а не 

ради выпивки, развлечений. 
Почему сейчас детей не рожа-
ют? «Какие дети? Я живу для 
себя, я хочу ездить за границу, 
отдыхать, делать карьеру, жить 
весело, покупать тачки, шмот-
ки, тряпки, перстни, жить для 
себя…» Дети мешают жить в 
кайф, жить для себя, развле-
каться. Противоположность 
Любви – эгоизм. Одним сло-
вом, сейчас пытаются вырас-
тить эгоистов. Мы забыли о 
любви и стали эгоистами – вот 
главная наша проблема. То есть 
любовь – это очень просто. Это 
когда человек забывает о себе 
и думает о другом. Это суть 
любви. Жертвенность. В люб-
ви есть стремление быть вме-
сте с объектом любви. В люб-
ви обязательно присутствует 
верность. Но прежде всего это 
жертвенность, готовность от-
дать даже свою жизнь за дру-
гого. Бывает и так, что прожить 
жизнь ради другого – это ещё 
сложнее, чем один раз совер-
шить подвиг. Мать, которая 
живёт ради детей. Отец, кото-
рый ради семьи живёт, он со-
вершает подвиг любви длиною 
в жизнь. Любовь – это как мать 
любит своего ребёнка. Мать 

живёт, прежде всего, ради сво-
его ребёнка. И если вы, ребята, 
девчата, хотите, чтобы ваши 
матери были счастливы, зна-
ете, что вы должны сделать? 
Быть СЧАСТЛИВЫМИ! То есть, 
если вы сами будете счастли-
вы, если у вас будет семья хо-
рошая, если вы найдёте сами 
себя в жизни, будете здоровы-
ми, если вы будете счастливы, 
то и ваших матерей, даже если 
они в чём-то будут несчастны, 
ваше счастье сделает счастли-
выми, потому что они вас лю-
бят. Вот что такое любовь! 

Девчонки, как мать любит 
своего ребёнка, так и мужа 
нужно своего любить. Парни, 
так и жену свою нужно любить, 
как мать любит своего ребён-
ка. Быть готовым отдать свою 
жизнь за неё, так и за Родину 
нужно быть готовыми отдать 
жизнь. Это и есть ЛЮБОВЬ. 
Без любви ничего не бывает. 
Итак, главная наша проблема 
– это эгоизм, то, что мы забы-
ли о любви.

Не СМИ, а «СМРаД».
Не СМИ, а СМРАД! И с по-

мощью этого СМРАДА стали 
выращивать новое поколе-

ние, нового человека фор-
мировать – развращённого, 
циничного, эгоистичного, 
самолюбивого. Ранний секс, 
беспорядочные половые свя-
зи. «Бери от жизни всё!», «Гу-
ляй, пока молодой!», «Каждый 
мужчина имеет право «нале-
во», «Живи в кайф!» и т.д. Эти 
установки стали внедрять в 
сознание. Это делается не 
напрямую, не говорят: «Пей, 
гуляй, развратничай», а это 
делается исподтишка, с по-
мощью медиатехнологий, 
телевидения, с помощью ней-
ролингвистического програм-
мирования, с помощью эрик-
соновского гипноза. С помо-
щью приёмов социальной ин-
женерии (это наука о том, как 
управлять людьми). И вы даже 
не понимаете, что находитесь 
в мишени демографической 
войны. Вами пытаются мани-
пулировать и манипулируют. 
И достаточно эффективно. Вы 
часто делаете не то, что вам 
нужно, а нужно дяде со сто-
роны. А дяде со стороны нуж-
но, чтобы Россия вымирала 
«миллион в год», чтобы взять 
нас можно было голыми рука-
ми. Навязывают неуважение к 

старшим, цинизм, нигилизм, 
распущенность, в том числе 
половую, делячество, рацио-
нализм, индивидуализм (моя 
хата с краю – ничего не знаю 
или это не мои проблемы), 
разобщают людей, форми-
руют негатив по отношению 
к школе, семье, государству, 
полиции, церкви, к тому, что 
мы называем «скрепами об-
щества». Для того чтобы всё 
разрушить, расшатать, раз-
валить то, что цементирует 
общество. Зачем это делают? 
Некоторые говорят: «Да ну, 
зачем кому-то нужно лезть в 
нашу жизнь?». «Кому выгод-
но, чтобы мы себя так вели?» 
Когда речь идёт о миллионах 
людей, это очень серьёзно! 
Кому это выгодно, чтобы мы 
так себя вели?

БИСМаРК
 Говорят, ещё в 19-м веке 

мудрый немец Бисмарк, кото-
рый завещал никогда не во-
евать с Россией, сказал: «Рус-
ских невозможно победить! 
Мы в этом убедились за сотни 
лет. 

Продолжение на 4-й стр.
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В нашем клубе «Родник — тре-
звая семья» со своими стихами 
выступила Мясникова Надежда 
Павловна. Её судьба необычна 
и заставляет думать о многом. 
Она всегда была любознатель-
ной и очень много читала, изу-
чала. Читала ночью при слабом 
свете, и мать предупреждала её: 
«Не читай ночью — ослепнешь». 
Но она продолжала читать ночи 
напролёт. Однажды узнала диа-
гноз-глаукома – внутриглазное 
давление, и вдруг ослепла. Но она 
не упала духом, а стала писать 
проникновенные стихи, пошла к 
людям с ними, и у неё появилось 
много новых учеников, друзей, 
соратников. Удивительно, но она 
проводит семинары, выступает в 
самых разных аудиториях. Она закон-
чила сценарный факультет института 
культуры, прекрасно владеет русской  
образной речью и сценарии, стихи,  
написанные ею, часто оказываются 
лучшими в различных конкурсах. На-
дежда уже много лет сотрудничает с 
нашим клубом, помогает нам в под-
готовке сценариев, в умении владеть 
словом. Когда читаешь стихи Надеж-
ды приходят мысли, что такие стихи, 
такой широкий мировоззренческий 
кругохзор дал ей сам Господь, ограни-
чив её зрение на житейские мелочи и 
помогая сосредоточиться на главном 
— Божественнной Любви 

Масштаб Любви
Масштаб Любви — масштаб Души и
                                                Сердца,
Орбита мысли и её полёт. 
Когда ты открываешь миру Сердце,
И твой масштаб немыслимо растёт,
И ратуешь за реки, океаны,
За землю-матушку -
Уже масштаб другой,
А планетарно мыслить привыкаешь,
И до Галактики подать рукой.
А там вусё необычно, всё иначе,
Вселенная зовёт и манит новью.
Вот так душа становится безмерной,
Когда встречаешься с Божественной
                                            Любовью. 

 ***
Не живу, а витаю, пою над землёй,
Отрываюсь от быта
И в стихи с головой.
Сверху падают строки,
Словно звёзды с небес
Открываются грани горизонта чудес
И во всех направленьях
Мыслей нету конца
Постигаю безмерность
И величие Творца. 

                         ***
Чем ближе к вершине 
Огромного неба
Тем больше для сердца 
Насущного хлеба. 
Здесь звёзды крупнее
И шире обзор,
Иные  масштабы -
И глубь, и простор.
И новые чувства,
И мыслей размах,
И вечный восторг
На раскрытых устах! 

  ***
 Зажги в себе свет сам,
Чтоб стало светлей другим.
Чтоб стало  светлее другим,
Близким, далёким, чужим.
Тогда и рассеется тьма,

Тогда и придёт рассвет.
Чтобы зажечь других,
Зажги в своём сердце свет!

Мы русские люди

Мы русские люди,
Пробьёмся, пробьёмся,
На вражьи потуги
Едва улыбнёмся.
Мы русские люди,
Пройдём всё и вся,
Жива ещё совесть,
И правда жива.
Мы русские люди,
Всё сдюжим, всё сможем,
Мы верим в Победу,
И Бог нам поможет!
               

 ***
Русь святая, пробуждайся,
Просыпайся, весь народ!
Сам  Господь нас призывает,
Колокол набатом бьёт.
Наступило наше время
С неба слышен трубный  глас,
Поднимайтесь, поднимайтесь -
Долгожданный пробил час.
Становиться над Землёю
Надежде, Вере и Любви
Пусть проснётся вся планета-
Русь святая впереди!

Надежда, Вера и Любовь
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Трезвые династии 
из села Кельчино

зовут нас  «Кельчинские зори»

К нам приезжает  
долгожданная Светлана Копылова!

Живут в селе Кельчино три 
брата Култышевых. Култышев 
Валентин Захарович, Култы-
шев Александр Геннадьевич 
и Култышев Владимир Генна-
дьевич. Они уже не молоды, 
отцы и деды, о каждом можно 
написать не один рассказ, так 
как прожили они достойную 
нелёгкую в селе жизнь и заслу-
жили уважение односельчан. 
Валентин Захарович – прекрас-
ный механик-рационализатор, 
изобретатель. Он был главным 
инженером в совхозе «Кельчин-
ский» и делал многое, чтобы по-
сле всеобщего идущего сверху 
развала сельского хозяйства 
село Кельчино не развалилось, 
остался в селе, организовал 
деревообрабатывающее пред-
приятие, чем обеспечивал ра-
боту десяткам людей в селе. 
Он создал уникальный агрегат 
по переработке отходов из цел-
лофановых мешочков в мел-
кий порошок, который мог бы 
принести сотни миллионов ру-
блей прибыли и экологическую 

очистку природы от отходов, 
если бы его умело применили в 
Удмуртии. К сожалению, до сих 
пор этого не случилось. Он сво-
ими руками производит блоки 
для строительства, вырезает 
красивые наличники, всё время 
что-то изобретает… Жена его 
Зинаида Фёдоровна – уважа-
емый медицинский работник, 
которая не один раз побывала 
в каждом доме в селе, оказы-
вая медицинскую помощь. Дом 
Култышевых утопает в цветах и 
светится от красочных налич-
ников. 

Александр Геннадьевич – 
фермер и руководитель не-
большой лесопилки. Он скром-
ный, добродушный, всеми 
уважаемый сельский труже-
ник. У них вместе с женой, ди-
ректором Кельчинской школы 
Людмилой Николаевной, пре-
красная семья, хорошие дети, 
которые также стремятся по-
могать родителям в нелёгком 
крестьянском труде. 

О младшем брате Влади-

мире Геннадьевиче можно рас-
сказывать очень многое, так 
как он многогранно талантли-
вый человек. У него прекрас-
ный голос, и он замечательно 
поёт на клиросе в Кельчинской 
церкви Николая Чудотворца. 
Он – фермер, труженик, кото-
рый выращивает пшеницу, тру-
доёмкую культуру, даже тогда, 
когда прибыли от этого у него 
нет и другие фермеры перехо-
дят на выращивание картофе-
ля. Когда он проходит по селу, у 
людей появляется уверенность 
в завтрашнем дне, так как он 
постоянно что-то строит, соз-
даёт новое. Когда почти все в 
селе перестали держать коров, 
он, наоборот, купил корову, и 
сейчас его дети и внуки и со-
седи благодарят Владимира и 
его жену, красавицу Марину, 
которая во всём ему помогает, 
за вкуснейшее молоко. Счастья 
вам и вашему славному роду 
Култышевых!

Н.Январский 

БлАгО-дАрИм
Редакция газеты благодарит всех оказавших помощь в из-

дании этого номера газеты: ОООО «Оптималист», предпри-
ятие УРАЛГИПС, ОО «Радио», ООО «НОРТ», Андрея, Нико-
лая, Владимира, Вячеслава, Диодора, Зою, Галину, Людмилу, 
Людмилу, Иоанна, Александра, Ольгу, Алевтину, Валентину, 
Валентину, Анну, Тамару, Наталью, Марию, Надежду, Нину, 
Елену, Лидию, Ирину, Татьяну, Евгений, Олег, Любовь, Любовь, 
Раиса и всех, кто оказывает нам помощь, не называя себя. 

Наша газета распространяется благотворительно, 
не продаётся, выпускается исключительно на пожертво-
вания читателей. Поэтому просим вас оказать редакции 
газеты любую помощь. Номер нашей карты в Сбербанке 
639002689009451900. На этот же номер можно перечислить 
средства на строительство здания Центра трудолюбия и 
трезвения в селе Кельчино Воткинского района, сообщив нам 
об этом по телефону 8-912-029-25-35.

Как быстро и легко 
подписаться  на нашу газету?

Достаточно указать свой электронный адрес, Ф.И.О., по-
ложить сумму в 150 рублей на номер телефона  8-912-029-25-
35,  и вы будете целый год оперативно получать нашу газету.  
Для получения  бумажных номеров газет требуется доплата 
на почтовые расходы. Жителям  Удмуртии проще получать 
бесплатно нашу газету  каждую субботу с 10-00 по адресу:   
г. Ижевск, ул. М. Горького, 66, Собор Александра Невского.

Вот  уже  пятый раз собира-
ется в селе Кельчино  школа-
слёт «Кельчинские зори». 

Приглашаем всех на празд-
ник оздоровления села!  В про-
грамме выступление руководи-
телей района и сельской адми-
нистрации,  концерт, розыгрыш 
призов, игры и танцы, вечёрки, 
молодецкие забавы, конкурс 
невест,  медовая ярмарка, уха 
и ароматный иван-чай с мёдом. 

А также здесь в течение не-
дели можно улучшить зрение и 
даже снять очки. Школа-слёт с 
10 по 15 августа.  Для любите-
лей спиртного, понявших, что 

это приводит к дальнейшему 
краху, и желающих избавиться 
от пьянства и курения,  прой-
дут занятия по избавлению от 
вредных привычек.  Состоятся 
выступления учёных и обще-
ственных деятелей. Детей ждут 
интересные игры и занятия по 
изучению богатств русского 
языка и развитию творчества!  

Заезд на слёт 9 августа, а 
начало 10 августа в 13-00 на 
Верхней поляне Района трезво-
сти села Кельчино. 

Оргкомитет: 8-912-029-25-
35, 8-912-854-48-65 

Прекрасная певица-бард, исполнитель-
ница песен-притч  Светлана Копылова  от-
кликнулась на многочисленные просьбы 
жителей Удмуртии и выступит  с концертом 
29 октября в Ижевске. Уже поступают заяв-
ки  на её концерт из других городов Удмур-
тии. Желающих помочь в распространении 
билетов на концерт Светланы Копыловой,   
чтобы иметь возможность получить   в на-
граду  лучшие льготные места в зале, про-
сим обращаться в оргкомитет по распро-
странению  билетов по т.: 8-912-029-25-35, 
8-(3412) 24-12-06.  

Окончание. 
Начало на 3-й стр. 

Но русским можно привить 
ложные ценности, и тогда они 
победят сами себя». И мы по-
беждаем сами себя – нарко-
тиками, алкоголем, абортами, 
криминальными разборка-
ми, зависимостью от гадже-
тов, разными извращениями, 
ЛГБТ, развратом, суицидаль-
ными субкультурами и пр. Как 
говорили персонажи мульти-
ка про Буратино: «На дурака 
не нужен нож, ему немножко 
подпоёшь и делай с ним, что 
хошь!» Если мы будем такими 
же буратинами, с нами это и 
сделают. И это намного де-
шевле – не надо тратить день-
ги на снаряды, пушки, танки. 
Мы сами за свою зарплату, за 
свои деньги себя уничтожим.

ИНФОРМаЦИОННаЯ ВОЙНа
То есть речь идёт об ин-

формационной войне. Нам 
навязывают вещи, противо-
положные нашей родной 
русской культуре, культуре 
любого народа, потому что 
базовые ценности у разных 
народов – одинаковые. Что в 
России всегда было в чести? 
Не делячество и рациона-
лизм, а наоборот, альтруизм, 
героизм, жертвенность, «от-
дай последнюю рубаху», «по-
моги ближнему». Не секс, не 
разврат, не беспорядочные 
половые связи, а наоборот, 
крепкая многодетная семья, 

целомудрие, уважение к стар-
шим, мужская ответствен-
ность. То есть нам навязыва-
ют противоположные вещи. 
(От редактора: В девяностые 
годы наш руководитель Ф.Г. 
Углов рассказывал: «Гово-
рил я с одним демократом 
американского типа. Он мне 
сказал: «Вы что думаете, мы 
вам обратно всё отдадим? Да 
мы 30 лет готовились к тому, 
что сейчас мы взяли у вас 
власть!..» И эту власть взяли 
дяди из-за бугра в первую 
очередь из-за продажности 
наших же чиновников и ли-
бералов. Помнится, Горбачё-
ва, ещё когда он был первым 
секретарём Ставропольско-
го обкома партии, называли 
«Мишка-конвертик»… Сотни 
институтов антикоммуниз-
ма работали днём и ночью, 
чтобы уничтожить советскую 
власть. Бывший председа-

тель советского КГБ Крючков 
писал, что в США было подго-
товлено более 500 тысяч (?!) 
«агентов влияния», которые 
были заброшены на Украину, 
в Белоруссию, Россию, стра-
ны социалистического лаге-
ря. «Доктрина Даллеса» под 
разными названиями работа-
ла и работает доныне против 
России… на американские 
доллары, которые мы же и 
подпитываем через прода-
жу нефти и газа за доллары, 
через покупку пива и сигарет, 
более 90 процентов выруч-
ки от которых идёт за рубеж, 
через наших самодовольных 
отдыхающих, не видящих 
красот России, но любящих 
турецкие пляжи…).

Выступления учёного К.А. 
Шестакова можно найти в 
Интернете на портале обще-
росийского общественного 
движения «За жизнь». 

 Несколько дней подряд на слёте Увильды выступал прекрасный оратор 

кандидат социологических наук К.А. Шестаков. 

Выдержки из его выступлений.

Информационная война

ШКОлА здОРОвья и тРезвения  
ниКОлАя янвАРсКОГО

Проводится запись на курсы восстановления зрения природ-
ными методами по П. Бреггу – Г.А. Шичко, когда очки будут 
вам не нужны.  Помощь при глаукоме, катаракте, косоглазии, 

астигматизме без оперативного  вмешательства. 
Одновременно можно избавиться от алкоголизма и курения. 

Тел.: 8-912-029-25-35, 8-(3412) 21-20-55.

Строительство  филиала Ижевской школы здоровья в селе 
Кельчино Воткинского района.  Просим оказать нам любую 
благотворительную помощь в  строительстве. Благодаря ва-

шей помощи  кому-то в этом мире будет теплее. 
Вместе мы  осилим любые трудности!     

Тел. 8- 912-029-25-35.

Прочитал – передай другому!

16 СТРАНИЦА ДЛЯ СЕМЕЙНОГО ЧТЕНИЯ

ÇÀÕÎÄÈÒÅ ÍÀ ÑÀÉÒ «ÇÀ ÒÐÅÇÂÓÞ 
ÓÄÌÓÐÒÈÞ – ÅÑËÈ ÕÎ×ÅØÜ 

ÁÛÒÜ ÇÄÎÐÎÂ» trezvenieudmurtii.ru. 
Çäåñü íàèáîëåå ïîëíûå ìàòåðèàëû î òðåçâåíèè 

è 10 çàíÿòèé ïî èçáàâëåíèþ 
îò âðåäíûõ ïðèâû÷åê.

Записаться на благотворительные 

занятия по избавлению от вредных 

привычек в Школе трезвения имени  

Г.А. Шичко – Ф.Г. Углова можно по теле-

фону 8 (912)-029-25-35. Консультации 

ежедневно с 12.30 по телефону.

Идёт война гражданская


